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Atacan a  
balazos a 
empresario 
en Acayucan

Un atentado armado dejó herido al 
empresario constructor y materia-
lista Carlos Alberto Morales Domí 
nguez, conocido como “El Diablo”, 
cuando se encontraba en las oficinas 
de la Confederación de Trabajadores 
de México (CTM) en Acayucan. P.1NR

Con la entrega de apoyos alimentarios en la  
Plaza Cívica 18 de Marzo, el Ayuntamiento de 
Poza Rica concluyó con éxito la distribución  
de 3,500 paquetes con elementos de la  
canasta básica como parte del Programa  
Municipal de Bienestar Social “Vive Bien”. 

Autoridades municipales de la administración 
que preside Fernando Remes Garza,  

encabezaron el evento de cierre, reafirmando  
el compromiso de la administración con las  
familias en situación vulnerable. Durante las  
jornadas de entrega, que se llevaron a cabo  
del 11 al 27 de marzo en distintos puntos de la 
ciudad, se logró beneficiar a habitantes de 106 
colonias, cumpliendo con la meta establecida 
para este año. P.3A

Sismo de magnitud 7.7  
sacude el noroeste de Birmania

Automotrices globales 
cierran filas con México

Coordinación y firmeza, claves 
para un Veracruz más seguro

Un terremoto de magnitud 7.7 golpeó el viernes 
el centro de Birmania, provocando el hundimiento 
de carreteras en la capital Naipyidó y fuertes  
temblores en las vecinas China y Tailandia.  
El epicentro del sismo se situó a 16 kilómetros de 
la ciudad de Sagaing. P4B

Más de 25 automotrices internacionales con plantas en 
México cerraron filas con el gobierno mexicano ante la 
imposición estadunidense de aranceles de 25 % a esa 
industria, lo que a su juicio atenta contra 30 años de inte-
gración de la región, con el TLC y ahora con el T-MEC. P.6B

En los primeros meses de la administración de la  
gobernadora Rocío Nahle, Veracruz ha registrado una 
reducción del 35% en delitos, consolidándose como 
uno de los estados más seguros del país. Reflejando 
el impacto de una estrategia firme y coordinada.  P.5B

 

Grupo Salinas 
negocia venta 
del Club Puebla 

Nuevos dueños pudiera tener el  
Club Puebla, ya que se comenzaron las 
gestiones con Grupo Salinas para que  
La Franja pueda cambiar de manos,  
aseguró el corresponsal de Multimedios 
en la Angelópolis, David Badillo.

Se trata de la familia de José  
Chedraui, actual alcalde de Puebla, la que 
ya comenzó a charlar con la dirigencia de 
Grupo Salinas para buscar un acuerdo  
y lograr la venta de uno de los dos  
equipos que actualmente posee la  
administración de Ricardo Salinas Pliego. 
P.1M

Benefician a 3,500 
familias con apoyos 
alimentarios en PR
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En el proceso electoral del 1 de junio 

Exhorta el INE a participar 
como observadores electorales 

Miguel Guerra renuncia al 
Partido Verde Ecologista 

Aumento drástico en los precios de productos 
básicos afecta a familias de Poza Rica

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El Instituto Nacional 
Electoral (INE) ha 
hecho un llamado 

a la ciudadanía para que 
participe como observadora 
u observador electoral 
en el Proceso Electoral 
Extraordinario para la 
elección de diversos cargos del 
Poder Judicial de la Federación 
(PEEPJF) 2024-2025, así como 
en el proceso electoral local. 
La convocatoria busca que las 
y los mexicanos participen 
activamente en la supervisión 
de los actos de preparación y 
desarrollo de las elecciones, 
incluyendo la jornada 
electoral del 1 de junio de 
2025.  

En este sentido Everardo 
Demetrio Pérez Gutiérrez, 
Vocal Ejecutivo de la 05 Junta 
Distrital Ejecutiva del INE, 
aseveró que las observadoras 
y observadores electorales 
son figuras clave en el 
proceso democrático, ya que 
están facultados por la Ley 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

El doctor Miguel Guerra, 
quien aspiraba a la 
candidatura por la 

alcaldía de Poza Rica bajo el 
Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), presentó 
su renuncia ante el Comité 
Ejecutivo Estatal del partido en 
Veracruz. En un comunicado 
dirigido a los medios, Guerra 
señaló que su decisión 
responde a la necesidad de una 
oferta política genuina, libre 
de simulaciones y decisiones 
populistas, para construir un 
mejor futuro.  

El exaspirante informó 
que su renuncia fue entregada 
formalmente a Edgar Herrera 
Lendechy, delegado del 
Comité Ejecutivo Nacional 
con funciones de secretario 
general del PVEM en 
Veracruz. Destacó que su 
decisión fue tomada tras una 
profunda reflexión sobre el 
rumbo actual del partido, el 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

En las últimas semanas, 
los habitantes han 
enfrentado un 

incremento considerable 
en los precios de productos 
esenciales de la canasta 
básica. Productos como el 
jitomate, el limón, el chile 
jalapeño, la cebolla y la 
calabaza han registrado 
alzas que han impactado 
directamente el bolsillo de 

General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales 
(LGIPE) para vigilar la 
transparencia y legitimidad 
de los comicios. 

Este año, su participación 
adquiere especial relevancia 
debido a la ausencia 
de representaciones 
partidistas, lo que convierte 
a estas personas en piezas 
fundamentales para 
garantizar la imparcialidad y 
la confianza en los resultados.  

Para ser observador 
electoral, los requisitos son 
claros: se debe ser ciudadano 
mexicano en pleno goce  
de sus derechos civiles y 
políticos, y no haber sido 
miembro de dirigencias 
nacionales, estatales o 
municipales de partidos 
políticos en los últimos 
tres años. Tampoco pueden 
participar quienes hayan 
sido candidatos a puestos 
de elección popular en 
ese mismo periodo, lo que 
asegura la neutralidad en la 
observación.  

Además, el INE 

establece que no pueden 
ser observadores personas 
servidoras públicas 
vinculadas con programas 
sociales en los ámbitos 
municipal, estatal o federal, 
ni operadores de programas 
sociales o actividades 
institucionales. Tampoco se 

permite la participación de 
representantes o militantes 
de partidos políticos, lo que 
refuerza la imparcialidad del 
proceso.  

Las personas interesadas 
en participar tienen hasta 
el 7 de mayo de 2025 para 
registrarse en el portal 

electrónico habilitado por 
el INE: https://pjf2025-
observadores.ine.mx/. Esta 
iniciativa busca fomentar la 
participación ciudadana y 
fortalecer la transparencia  
en uno de los procesos 
electorales más importantes 
del país.

las familias locales, según 
reportes de comerciantes 
del mercado principal de la 
ciudad.  

El jitomate, por ejemplo, 
que hace unas semanas se 
vendía entre 13 y 15 pesos 
por kilo, ahora alcanza 
los 14, 15, 16 y 18 pesos el 
kilo.  El limón, que llegó a 
costar hasta 50 pesos el kilo, 
ha bajado drásticamente 
a 5 pesos; sin embargo, 
otros productos como la 
cebolla han subido de 13 

a 20 pesos, y la calabaza 
también ha experimentado 
incrementos significativos 
en su precio.  

Los comerciantes 
locales, como Clemente 
Álvarez, atribuyen estas 
fluctuaciones a factores 
como la escasez temporal, 
el aumento en la demanda 
durante la temporada de 
fin de año y las condiciones 
climáticas que han afectado 
los cultivos en la región. 
Además, productos como 

la carne de cerdo han 
incrementado su precio de 
95 a 120 pesos por kilo, con 
cortes especiales llegando 
hasta los 220 pesos, lo 
que ha complicado aún 
más la situación para los 
consumidores.  

"Es difícil comprar todo 
lo necesario para las fiestas 
cuando los precios suben 
tanto de un día para otro", 
comentó doña Juana, quien 
asegura que ha tenido que 
ajustar su lista de compras 

para no exceder sus ingresos.  
Ante esta situación, los 

consumidores esperan que 
los precios se estabilicen 
en las próximas semanas, 
aunque los comerciantes 
advierten que podrían 
seguir aumentando en los 
días previos al Año Nuevo. 
Mientras tanto, las familias 
de Poza Rica buscan 
alternativas para ajustar 
sus gastos sin sacrificar la 
calidad de sus alimentos en 
estas festividades.

cual, según él, ha dejado de 
ser una fuente de inspiración 
y motivación para alcanzar la 
justicia social que promueve 
en sus principios.  

Miguel Guerra, quien 
simpatizó con el PVEM desde 
hace años, se desempeñó como 
delegado distrital y operador 
político en varios municipios 
del norte de Veracruz. En 
su comunicado, expresó su 
orgullo por haber crecido y 
formado parte del partido, 
pero también su firmeza para 
señalar los errores cometidos 
por algunos correligionarios 
que, según él, ya han sido 
castigados por el voto popular.  

Guerra afirmó que su salida 
del PVEM no significa el fin 
de su carrera política, sino 
el inicio de una nueva etapa 
desde otras trincheras. Subrayó 
que su convicción política no 
converge con lo que el partido 
representa actualmente, 
especialmente en el panorama 
político de Poza Rica, donde 
considera que las decisiones 

han sido más populistas que 
estratégicas.  

Con esta renuncia, Miguel 
Guerra deja atrás su trayectoria 
dentro del PVEM, pero 
reafirma su compromiso con el 
servicio público y la búsqueda 
de una política honesta y 
efectiva. Con su decisión, hizo 
un llamado a la renovación y a 
la construcción de un partido 
mejor, con la intención de 
que sea más transparente 
y comprometido con las 
necesidades de la ciudadanía.



Ayuntamiento de Poza Rica concluye exitosamente la jornada de entregas de apoyos “Vive Bien”. 

Concientiza a estudiantes, padres, madres y tutores, en el Jardín de Niños María Enriqueta Camarillo. 
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3,500 familias 
beneficiadas con 

apoyos alimentarios 

SIPINNA protege infancias con pláticas 

Lanza SEV asistente virtual para solicitud de becas

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz    

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de 
la Secretaría Ejecutiva 

del SIPINNA Municipal, 
continúa impulsando 
acciones para la promoción 
y protección de los derechos 
de la infancia. Como parte 
de estas actividades, esta 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz    

Para facilitar el registro 
de solicitud de la beca 
Concepción Quirós 

Pérez, la Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV) 
creó un asistente virtual 
de WhatsApp que guiará 
a madres, padres, tutores 
y estudiantes durante el 
proceso.

Las y los interesados 
pueden realizar el trámite 
de forma gratuita en https://
sisbest.sev.gob.mx, desde 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz    

Con la entrega de 
apoyos alimentarios 
en la Plaza Cívica 18 

de Marzo, el Ayuntamiento 
de Poza Rica concluyó con 
éxito la distribución de 3,500 
paquetes con elementos de 
la canasta básica como parte 
del Programa Municipal de 
Bienestar Social “Vive Bien”. 

Autoridades municipales 
de la administración que 
preside Fernando Remes 
Garza, encabezaron 
el evento de cierre, 
reafirmando el compromiso 
de la administración con 
las familias en situación 
vulnerable. Durante las 
jornadas de entrega, que se 
llevaron a cabo del 11 al 27 de 
marzo en distintos puntos de 

la ciudad, se logró beneficiar 
a habitantes de 106 colonias, 
cumpliendo con la meta 
establecida para este año. 

El programa “Vive 
Bien” ha experimentado un 
crecimiento significativo en 
los últimos años, pasando de 
2,000 a 3,500 beneficiarios, 
gracias al incremento del 
presupuesto asignado. La 
entrega de estos apoyos busca 
contribuir a la seguridad 
alimentaria de las familias y 
fortalecer su economía. 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de la 
Dirección de Desarrollo 
Social y Humano, continuará 
implementando estrategias 
para ampliar el alcance 
de este tipo de programas 
y asegurar que los apoyos 
lleguen a quienes más lo 
necesitan.

semana se llevaron a cabo 
pláticas en el Jardín de Niños 
María Enriqueta Camarillo, 
dirigidas tanto a estudiantes 
como a madres, padres y 
tutores. 

A lo largo de la semana, se 
abordaron los Derechos de 
Niñas, Niños y Adolescentes, 
con la participación de 
62 estudiantes, quienes 
recibieron información sobre 

sus garantías y la importancia 
de su ejercicio en distintos 
ámbitos.  

Además, se impartió la 
plática Crianza Positiva, 
dirigida a madres, padres y 
tutores, con la asistencia de 
46 personas, fomentando 
herramientas para una 
educación basada en el 
respeto y el desarrollo 
integral de la niñez. 

Cabe mencionar, 
cualquier escuela puede 
solicitar las pláticas ante 
el SIPINNA Municipal, 
comunicándose al número 
de celular 782 824 4563. 
Mediante este teléfono, la 
población también puede 
recibir atención y orientación 
para las citas en el área de 
atención directa a niñas, 
niños y adolescentes, así 
como el servicio de atención 
psicológica clínica para sus 
familias.

donde podrán acceder al 
asistente virtual de WhatsApp. 
También, a través del enlace: 
https://wa.link/k652rm. 

Esta herramienta digital 
de atención automatizada 
forma parte del uso de 
tecnologías de la información, 
la comunicación y digitales, 
conforme a lo establecido en 
las convocatorias oficiales del 
programa de becas.

Aunque no reemplaza a 
los responsables operativos,  
funciona como un canal 
de apoyo rápido, claro y 
accesible para resolver dudas 

generales sobre requisitos, 
documentación, tipos de 
becas, una guía paso a paso 
del portal SISBEST y soporte 
técnico básico.

Con esta iniciativa, la 
SEV, a través del Sistema 
Estatal de Becas, ofrece a 
las y los veracruzanos una 
herramienta disponible 
las 24 horas del día, con 
comunicación clara y sencilla, 
prevención de errores, 
recordatorios de fechas clave 
y atención inmediata sin 
necesidad de hacer filas o 
trasladarse.
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Leobardo Gómez González reconoce liderazgo de Rocío Nahle 

Beneficiaria a comerciantes y habitantes de la comunidad  

En ocho rutas de comunidades 

Se gestiona ante el gobierno 
estatal rehabilitación de caminos

Sigue firme  
proyecto de mercado

Viernes 28.03.2025

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

Autoridades auxiliares 
del ejido Lázaro 
Cárdenas kilómetro 

seis mencionan que, tras el 
orden que prevalece con los 
comerciantes reubicados y 
los buenos resultados en el 
tianguis que se ha realizado, 
también sigue vigente el 
proyecto de un mercado.

Por el momento existe 
un clima de tranquilidad 
ante la firma de un convenio 
con los vendedores 
informales que se ubicaban 
sobre la agencia municipal 
y planteles educativos, 
mismos que ahora ofrecen 
sus productos en una zona 
más amplia.

“Somos de la misma 
comunidad y por lo tanto se 
deben buscar mecanismos 
de ayuda para la gente que se 
gana un peso para el sustento 
familiar, de ahí la agilidad 
que se aplica en la gestión de 
un mercado, el cual se puede 
concretar en menor plazo”, 
aseguran.

Para esto la creación 
de un centro de abastos 
es muy pronta en Lázaro 
Cárdenas, ya que se tienen 
que cumplir muchos 
requisitos y trámites, 
donde posteriormente 
se habrá de solicitar 
apoyo a las autoridades 
correspondientes para 
finalmente concretarlo.

Agregan que, mientras 
tanto los comerciantes 
vienen trabajando con 
normalidad en el área donde 
fueron reubicados en el 
tianguis de la comunidad, 
con la esperanza de 
instalarse en algún lugar 
más adecuado y formal. 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

El alcalde Leobardo 
Gómez González 
reconoce el liderazgo 

de la Gobernadora de 
Veracruz, Rocío Nahle 
García, con quien trabaja 
siempre coordinados y 
con la gestión permanente 
de proyectos, como lo 
es la rehabilitación de 
caminos en ocho rutas de 
comunidades.

Dijo que, Nahle García 
ha reconocido a Tihuatlán 
como un municipio 
próspero y de desarrolló, 
de ahí las visitas que ha 
realizado como la de este 
jueves donde sostuvo un 
encuentro con maestros de 
la zona norte con el fin de 
realizar una mesa de trabajo 
en la evaluación para la 
mejora educativa de la zona 
norte.

“Por supuesto que la 
administración municipal 
es aliada del gobierno 
estatal, en todas las acciones 
que emprenda la mandataria 
estatal, principalmente en 

www.noreste.net 

el rubro educativo, mejora 
de infraestructura, entre  
otras acciones de mayor 
beneficio para la población”, 
aseguró.

Gómez González precisó 
de redoblar esfuerzos este 
último año de gobierno, 
dejando un municipio fuerte 
y digno, pero a la vez con la 

mejora en la calidad de vida 
de las familias, esto debido 
al apoyo que emprende el 
gobierno estatal.

Agregó de la confianza 

que prevalece en Rocío 
Nahle, de quien cumplirá 
con cada una de las  
gestiones realizadas para 
el municipio, como lo 

es la rehabilitación de 
caminos en ocho rutas de 
comunidades, las cuales 
seguramente mejorarán su 
infraestructura. 



ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Padres de familia de 
la escuela primaria 
José María Morelos y 

Pavón continúan tomando 
las instalaciones de la 
supervisión escolar zona 
066 hasta lograr la respuesta 
formal de la gobernadora 
de Veracruz Rocío Nahle, 
sobre la gestión principal 
en el retorno de los nueve 
maestros concentrados.

Refieren que, el 
acercamiento que tuvieron 
con la mandataria estatal 
este jueves en el kilómetro 
diez la Isla, sin duda fue 
muy importante, ya que 
se habrá de agilizar una 
investigación, la cual 
esperan sea imparcial y 
efectiva sobre el caso de 
maltrato infantil.

“Quienes resultan 
afectados en estos momentos 
son los 360 alumnos que 
cursan su nivel primaria 
en la institución educativa, 
quedando a la deriva su 
enseñanza de calidad, entre 
otras acciones de impulso 
educativo”, mencionan.

Indican que, el 
supervisor escolar 
Josué Elías Mercado, 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán dio a conocer 

que durante todas las 
vacaciones de semana santa 
se realizarán permanentes 
recorridos en las principales 
zonas turísticas y atractivos 
del municipio, no solo en 
cabecera, sino en zona 
conurbada y comunidades 
como Zacate Colorado.

Callejas Guzmán precisó 
que, tan solo este 2025 
se espera una afluencia 
de diez mil turistas, tal y 
como se registra cada año, 
sobre todo porque en este 
2024 se prevén buenas 
temperaturas, lo que motiva 
amuchas familias acudir 
a los lugares turísticos y 
atractivos de Tihuatlán.

En lo referente a la zona 
de bañistas del río Cazones 
se comenzará a trabajar 
una semana antes de las 
vacaciones, con la activación 
del módulo con el apoyo de 
la policía municipal, estatal 
y Cruz Ámbar, donde la 
prioridad es la seguridad de 
los propios y visitantes.

“La recomendación a las 
familias es cuando salgan 
de sus casas para viajar 
algún destino, simplemente 
cerrar bien las puertas, 
verificar las líneas de 
gas, agua y electricidad, 
además de evitar dejar los 
niños solos, ya que con 
ello se evitan los riesgos de 
accidentes, muchos de ellos 
lamentables”, aseguró.

Agregó, el principal 
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Padres de familia esperan una respuesta formal de la gobernadora 

Para Protección Civil es un compromiso en estas vacaciones  

La gestión principal es el retorno de los maestros que fueron concentrados 

Continúa tomada la 
Supervisión Escolar zona 

Semana Santa con 
recorridos permanentes  

también tiene derecho 
de presentar sus pruebas 
normatividad, aunque en 
la Secretaría de Educación 
de Veracruz deben analizar 
detenidamente el caso, 
principalmente el día de la 

retención y otros puntos 
que deben aclararse.

Por lo pronto estarán 
al pendiente en los 
accesos a las oficinas de la 
supervisión escolar hasta 
en tanto logren obtener una 

respuesta de las autoridades 
estatales y con ello se 
disipe el conflicto que ha 
manchado la imagen de la 
escuela primaria Morelos 
de cabecera municipal, 
concluyeron.   

compromiso es el saldo 
blanco, el cual sin duda 
se habrá de lograr debido 
al trabajo coordinado 
preventivo con las diversas 

corporaciones policiacas y 
afines, cuyos responsables 
están al pendiente de la 
llegada y salida de los 
visitantes.
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GILBERTO HAAZ DIEZ

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI

La Junta de Gobierno de la Universidad Veracruzana no respetó 
la Ley Orgánica. Cuando designó a Juan Ortiz Escamilla como 
Secretario Académico. Habría que investigar si los documentos 

y títulos firmados por el tienen validez oficial.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Viernes 28.03.2025

La Junta de Gobierno 
de la Universidad 
Veracruzana no 

respetó la Ley Orgánica 
cuando designó al doctor 
Juan Ortiz Escamilla como 
Secretario Académico,  
por el periodo del 21 de 
octubre de 2022 al 31 de 
agosto de 2025, pese a que 
en ese momento tenía ya 
67 años de edad y la Ley 
Orgánica establece que 
para ocupar ese cargo, 
se deberán tener cuando 
mucho 65 años. Es decir que 
su nombramiento es ilegal 
y que dicho organismo no 
respetó la norma jurídica.

La Ley Orgánica de 
la Universidad establece 
con todas sus letras en el 
artículo 40 que el secretario 
Académico debe: II. Tener 
más de treinta y menos 
de sesenta y cinco años de 
edad, al momento de su 
designación;

El secretario Académico 
fue nombrado a propuesta 
del actual rector Martín 

El avión aterriza 
en este inmenso 
aeropuerto llamado 

Barajas-Adolfo Suárez-
Madrid, nombre en 
memoria de aquel jefe de 
gobierno, Adolfo Suarez, 
que mucho sirvió al rey 
en la Transición y que los 
españoles, agradecidos le 
recuerdan, ese hombre que 
después de haber sufrido 
la tragedia de ver morir 
una hija de cáncer, un día, 
cuando daba un discurso 
en un mitin en apoyo de su  
hijo, que andaba en la  
política española, se le 
apagó el foco, se quedó sin 
habla y memoria y no sabía 
qué decir, desde esa fecha 
hasta su muerte nunca 
supo más quién era por 
ese maldito Alzheimer. 
Hay una foto que ganó un 
premio español, la tomó 
su hijo cuando el rey Juan 
Carlos lo fue a ver a su casa 
y caminan en un jardín, 
como amigos con el brazo 

Gerardo Aguilar Sánchez 
quien al pretender ignorar la 
Ley Orgánica proponiendo 
al funcionario que no 
cumplía con los requisitos 
establecidos, evidenciaba 
su desconocimiento de la 
misma.

Por su parte la Junta 
de Gobierno que entre 
sus atribuciones y 
responsabilidades tiene la 

de nombrar al secretario 
Académico, también 
demostró su ignorancia 
hacia la aplicación de las 
leyes, sus contenidos y 
mandatos.

Por cierto, la junta de 
gobierno no tiene facultades 
para “interpretar la ley” 
o para hacer “dispensas” 
como lo hizo y reconoció 
públicamente en un 

comunicado de prensa para 
el caso de la designación 
del secretario académico 
en el que se invocan la ley, 
reglamentos y estatutos que 
no se aplicaron.

Mucho cuidado, no vayan 
a querer seguir aplicando 
esas interpretaciones 
falaces, para justificar la 
designación del rector.

¿Qué dice el texto de 

la Ley Orgánica sobre la 
designación de un titular a 
la Secretaría Académica?

De acuerdo con la Ley 
Orgánica, al momento de 
su designación, el titular 
de la Secretaría Académica 
debe ser mexicano por 
nacimiento y tener más de 
treinta y menos de sesenta 
y cinco años de edad; Juan 
Ortiz Escamilla tenía hace 
dos años 67-.

Lo que la Junta de 
Gobierno apunta es que hay 
una reforma del Estatuto 
General, ratificada por 
el Consejo Universitario 
General, que indica que 
“además de los requisitos 
establecidos en la Ley 
Orgánica, para ser autoridad 
unipersonal o funcionario 
se deberá cumplir con ser 
mexicano y ser mayor de 
edad en pleno ejercicio de 
sus derechos”.

Acepta que hay una 
diferencia entre uno y 
otro documento legal, 
pero “para avanzar en 
materia de discriminación 
y derechos humanos”, SIC 
se recurrió a la legislación 
secundaria. Haciendo una 
interpretación a lo que no 
está facultada.

Porque ahora a varios 
años de distancia, habría que 
investigar si los documentos 
firmados por el secretario 
Académico incluyendo 

títulos, tienen validez bajo 
esas circunstancias o de 
plano convierten a la UV en 
una Universidad Patito.

Hay todo un capítulo en 
la Ley Orgánica sobre los 
secretarios Académico y de 
Administración.

Artículo 39. El Secretario 
Académico será designado 
por la Junta de Gobierno de 
una terna propuesta por el 
Rector y durará en su cargo 
cuatro años, período que 
podrá prorrogarse por una 
sola vez.

Artículo 40. Son 
requisitos para ser Secretario 
Académico:

Ser mexicano por 
nacimiento; Tener más de 
treinta y menos de sesenta 
y cinco años de edad, al 
momento de su designación;

III. Tener cuando menos 
cinco años de servicio 
docente o de investigación, 
pre ferentemente en la 
Universidad Veracruzana;

Haberse distinguido en 
su especialidad; y Poseer 
título de licenciatura y, 
preferentemente, haber 
realizado es tudios de 
posgrado y publicado obra 
en el área de su especialidad.

En total son 37 las 
atribuciones que tiene 
que cumplir el secretario 
Académico.

Esta es opinión personal 
del columnista

del rey en su espalda, él en 
camisa y el rey trajeado. 
Cuando llegó a verlo, 
Suarez le dijo al rey que, si 
iba a pedir algún préstamo, 
no tenía dinero.  El rey solo 
se carcajeó. La transición 
española le debe eso y más.

Al aterrizar baja uno 
las escaleras de Migración, 
llegan tres vuelos juntos, 
hay una cierta cola, cosa 
de media hora y el agente 
lo de siempre, a qué vienen 

y cuántos días van a estar.  
No hay movimiento, poca 
gente a esa hora, no es  
hora-pico de llegadas, 
este Barajas es el quinto 
aeropuerto de Europa en 
número de operaciones y 
pasajeros. Todos quieren 
venir a Madrid, como me lo 
comentó un taxista buena 
gente que me llevaba al 
hotel Liabeny, donde me 
hospedo. Hay que andar a 
las vivas, porque pululan 

los carteristas, lo que es 
aquí y en Puerta del Sol y 
La Gran Vía, viven los muy 
canijos robándote lo que 
puedan y las señoras deben 
llevar las bolsas al pecho, 
por aquello de las bolseadas, 
pero son finos, lo hacen sin 
violencia. En una de las 
salas un vagabundo dormía, 
en su pobreza estaba bien 
tapado, la calefacción lo 
arrullaba como canción 
de Cri Cri y a lo mejor 

soñaba que era rey y de 
repente quería un pastel. 
Tomamos el taxi, hace años 
la municipalidad les fijo 
una tarifa a estos taxistas, 
acaban de subirla 3 euros, 
ahora el pago es 33 euros, 
que es una de las tarifas 
más cómodas del mundo.  
Abordo uno, encuentro a 
un señor español, porque 
ahora hay muchos turcos 
y paquistaníes manejando, 
de buen talante, un tipo 
educado, conocedor de 
Madrid y mucho de México; 
Ahora viene mucha gente 
de México, me dice, le 
respondo que siempre han 
venido. México y España 
son dos ciudades hermanas 
y sobran muchísimos 
mexicanos que aquí tienen 
sus antepasados, o sus 
abuelos que emigraron a 
esa tierra de libertad que 
fue el México de Lázaro 
Cárdenas, hasta sus padres 
y familiares de este lado 
del mundo. Nada daño 
le hizo a ya saben quién 
intentar hacer pelear a los 
dos países, los españoles lo 
tiraron a loco, que tipo tan 
nefasto, decían joder.

Habla el taxista del 
futbol, cuando me muestra 
el estadio de Atlético que 
está al paso del aeropuerto, 
como está el de los 
Príncipes en París, donde 

jugaba MB pape, que ves 
al pasar del aeropuerto. 
Pone su enrutador y 
vamos hacia la calle Salud 
en Puerta del Sol, donde 
hacen obra de un parque 
fenomenal frente al hotel 
Liabeny, la obra demoró 
porque estos, que no tienen 
espacios muchos, abajo del 
parque lo convirtieron en 
estacionamiento público, 
que les deja buenos ingresos 
y ayuda a la movilidad 
de esta zona, que ya es 
cerrada peatonalmente 
y se ha convertido en un 
sitio de referencia, porque 
allí está la Presidencia de 
la Comunidad de Madrid 
y ahí se fija el Kilómetro 
Cero, que es el que mide los 
kilómetros a toda España, 
como nosotros tenemos 
el nuestro en el Zócalo de 
México.

Encuentro en el hotel 
al gran Pedro, jefe de 
Consierges, una gente 
educada, amable, un buen 
amigo que al paso de los años 
los mexicanos al grito del 
shopping lo deben querer 
bien, en esta zona donde 
prolifera la gran tienda de 
El Corte Ingles y las Zara 
de Amancio Ortega, el más 
rico de España y uno de los 
10 de Europa.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Este miércoles por bajas temperaturas 

Gobernadora inaugura el 
Consulado de la República 

del Líbano en Veracruz

Reconocen la contribución histórica de 
los migrantes libaneses en Veracruz

Develan placa en honor a su impacto en la cultura, economía y sociedad.

 En el evento, recordó la historia migrante de su familia.

REDACCIÓN NORESTE 
Veracruz, Veracruz   

Desde el emblemático 
Monumento al 
Migrante, en la Plaza 

del Migrante, la gobernadora 
Rocío Nahle García encabezó 
la ceremonia conmemorativa 
del día del Migrante Libanés, 
donde resaltó el invaluable 
aporte de esta comunidad al 
desarrollo del estado y del  
país.  

En su mensaje, reconoció 
el espíritu de trabajo y unidad, 
“han sido un pilar fundamental 
en la historia y el crecimiento 
de Veracruz. Su esfuerzo y 
dedicación han dejado huella 
en todos los ámbitos de nuestra 
sociedad”.

Asimismo, compartió con 
orgullo sus raíces libanesas por 
parte de su familia paterna, 
subrayando la influencia de 
esta herencia en su formación 
y valores, “es un legado que me 
honra y me compromete aún 
más con el servicio a esta tierra 
que nos ha dado tanto”, señaló.  

Como parte del acto, la 
gobernadora Rocío Nahle 
García, junto con el embajador 
del Líbano en México, Sami 
Nmeir; el presidente del 
Centro Libanés de México, 
Javier Dergal Kalkech; 
ex presidentes de esta 
organización, entre ellos Jorge 
Serio, Carlos Matouk y Michel 
Kuri, así como distinguidos 
miembros de esta comunidad 
en el estado, develó una placa 
conmemorativa en honor a su 
abuelo, Luis Nahle Fake.

El presidente del Club 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz   

La gobernadora Rocío 
Nahle García y el 
embajador de la 

República del Líbano 
en México, Sami Nmeir, 
inauguraron el Consulado 
de la República del Líbano 
en Veracruz, fortaleciendo 
los lazos diplomáticos y 
culturales.

El evento contó con 
la presencia del cónsul 
honorario Gregorio 
Chedraui Bolado y 
representantes de la 
comunidad libanesa en el 
estado.

Durante su intervención, 
la Mandataria destacó el 
significado especial de  
esta inauguración, pues 
recordó su ascendencia 
libanesa y la historia 
migrante de su familia ya  
que su abuelo, un 
comerciante originario 
del Líbano, llegó a México 
a través del puerto de 
Veracruz y se integró 
plenamente a la vida y 
desarrollo del país.  

Conoce la página

Suscríbete al boletín y conoce los
Momios, jugadas sugeridas, estadísticas y más.
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Próximo concurso
No. 737

A LA VENTA DEL VIERNES 28 DE MARZO AL 
MARTES 1 DE ABRIL DE 2025 HASTA LAS 

19:00 HORAS.

JUEGOS DEL MARTES 1 AL MIÉRCOLES 2 DE 
ABRIL DE 2025.
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al 27 de marzo de

2025

C. AZUL

TIGRES

PUMAS

MIAMI

BARCELONA

INTER MILAN

LEIPZIG

SAO PAULO

BOTAFOGO

------

1

13

48

308

1,571

13,014

------

$61,566.30

$1,936.88

$1,119.80

$236.27

$54.34

$10.00

TOTALES

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

Sorteos y concurso celebrados el jueves 27 de marzo de 2025

14,955 $428,775.44

30,664 $817,169.68

1,234,567

Bolsa garantizada
próximo sorteo

LUGAR ACIERTOS GANADORES PREMIO INDIVIDUAL

LOCAL EMPATE VISITA

1º

2º

3º

4º

5º

6º

7º

1

2

3

4

5

6

7

8

9

8 líneas

6 líneas

5 líneas

4 líneas

3 líneas

2 líneas

1 línea
Precio por quiniela sencilla

$10
PESOS

$10
PESOS

$15
PESOSSorteo No. 2832

1

2

3

4

5

6

7

8

9

1

2

3

4

5

6

7

8

9

1

2

3

4

5

6

7

8

9

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes sociales oficiales:      loterianacio-
nal.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si 
hubiera alguna diferencia entre los resultados publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional 
comuníquese al 5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes de informa-
ción y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

6 6 5

10,261 $997,107.74

6,989 $371,356.45

7,032 $290,491.43

10,131 $572,006.76

15,371 $506,322.64

6 5

4 5 4 4 2

0 5 9 0 8

4 6 2 4 5

6 9 8 8 3

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

SORTEO NO. 33954

SORTEO NO. 33953

SORTEO NO. 33955

SORTEO NO. 33956

SORTEO NO. 33957 4,698
GANADORES

$458,727.09
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

2,726
GANADORES

$590,117.00
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

39 $62,156.73

BOLIVIA

VENEZUELA

COLOMBIA

ARGENTINA

CHILE

MACEDONIA

ISRAEL

ARSENAL F

CHELSEA F

URUGUAY

PERU

PARAGUAY

BRASIL

ECUADOR

GALES

NORUEGA

R. MADRID F

MAN. CITY F

ACIERTOS GANADORES
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

TOTAL DE PREMIOS

9

E L E L E E V L L

$2’424,112.47

LOCAL EMPATE VISITA

$15
PESOS

Resultados del 
concurso No. 736

Asimismo, subrayó 
que la apertura de este 
Consulado refleja el 
compromiso del Gobierno 
de México con una política 
migratoria basada en el 
respeto a los derechos 

humanos y la dignidad de 
quienes han buscado en este 
país nuevas oportunidades. 

En sintonía con la 
presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, reafirmó 
que el humanismo 

mexicano sigue siendo el 
eje rector en la atención 
a los connacionales en 
el extranjero y en la 
solidaridad con quienes 
llegan a México en busca de 
un mejor futuro.  

Veracruz, Gregorio Chedrahui 
Bolado, resaltó el espíritu 
incansable, “somos mexicanos 
y, en nuestro caso particular, 
veracruzanos, pero también 
llevamos con orgullo nuestras 
raíces. La mejor manera de 
honrar el sacrificio de nuestros 
abuelos y abuelas, que dejaron 
todo para construir un nuevo 
futuro, es con trabajo, esfuerzo 
y amor”.

El evento contó con la 
presencia del secretario de 
Gobierno, Ricardo Ahued 
Bardahuil, y del director 
de la Administración del 
Sistema Portuario Nacional 
de Veracruz, Abraham Eloy 
Caballero Rosas.  

Libanés de Veracruz, José Luis 
Caram Inclán, recordó que, a 
casi 150 años del inicio de la 
inmigración a México, esta 
comunidad ha demostrado 
ser un ejemplo de trabajo, 
sacrificio y arraigo: “llegamos 

a estas tierras para integrarnos 
plenamente, creando lazos 
de afecto indestructibles y 
formando familias mexicanas 
orgullosas de su patria”.

Por su parte, el cónsul 
honorario del Líbano en 
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 Reitera llamado a enaltecer y proyectar su grandeza.

Veracruz espera la llegada de miles de turistas.

Rehabilitación de la Pánuco-Tantoyuca-Tuxpan iniciará este año.

Veracruz se oye y está de 
moda: Rocío Nahle impulsa 

el turismo y la cultura

Veracruz centraliza la obra pública en 
SIOP para mayor eficiencia y control

Garantiza Rocío Nahle vacaciones 
de Semana Santa seguras

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Como parte de la 
r e o r g a n i z a c i ó n 
impulsada por la 

gobernadora Rocío Nahle 
García, la Secretaría de 
Infraestructura y Obras 
Públicas (SIOP) ha asumido 
la ejecución centralizada 
de las obras estatales, con 
el propósito de evitar la 
dispersión de recursos y 
optimizar los costos.

En entrevista para el 
podcast Café con Rocío, 
explicó que anteriormente 
el presupuesto se distribuía 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La gobernadora Rocío 
Nahle García afirmó 
que implementará 

un operativo especial de 
seguridad para garantizar la 
tranquilidad de veracruzanos 
y turistas durante el próximo 
periodo vacacional de Semana 
Santa del 14 al 25 de abril.

“Será en todo el estado; 
nosotros dijimos desde 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

La gobernadora Rocío 
Nahle García destacó 
la proyección de la 

entidad a nivel nacional e 
internacional a través del 
turismo y la cultura, no 
solo como una estrategia de 
crecimiento económico, sino 
también como un motor para 
fortalecer la identidad y el 
tejido social.  

“Veracruz se oye, Veracruz 
está de moda. Tenemos tanto 
que mostrar y sentirnos 
orgullosos. Quiero repotenciar 
algo que no se había hecho y 
sé que poco a poco lo vamos a 
lograr”, expresó la Mandataria 
en entrevista para el podcast 
Café con Rocío.

Como parte de esta 
estrategia, recordó la 
reciente presencia en la 
Feria Internacional de 
Turismo en Madrid y en la 
Feria de Nayarit, así como 
la participación especial el 
próximo 4 de abril en el Foro 
Cultural Papaloatl. 

Además, anunció que a 
partir del 24 de abril, formará 

parte del Festival de Jazz y 
Patrimonio de Nueva Orleans, 
cuya edición de este año está 
dedicada a México; en octubre 
es el estado invitado de honor 
en el Festival Internacional 
Cervantino. 

“La cultura es el alma  
de los pueblos, lo que nos une 
y nos da identidad. Hay que 
fortalecer nuestras raíces, 
regresar a lo que nos hace 
únicos, y en eso estamos 
trabajando”, afirmó.  

Asimismo, hizo un 
llamado a los veracruzanos 
a sentirse orgullosos de su 
tierra y proyectar una imagen 
positiva de ella: “durante años 
se hablaba con negatividad, 
pero eso quedó atrás. Hoy 
Veracruz es fiesta, cultura y 
crecimiento, y vamos a seguir 
impulsándolo”, enfatizó.  

Finalmente, reiteró su 
compromiso con el desarrollo 
y aseguró que el estado 
continuará brillando en los 
escenarios más importantes. 
“Si hablamos bien vendrán 
turistas, inversión y desarrollo. 
Veracruz es una chulada y yo 
estoy honrada de gobernarlo”, 
concluyó.  

de manera desordenada, ya 
que diversas dependencias, 
como las secretarías de 
Salud, Educación y Medio 
Ambiente, licitaban y 
asignaban obras por separado.

"Al concentrar estos 
proyectos en una sola 
secretaría, podemos evaluar 
directamente qué es 
prioritario y atender primero 
aquello que presentan mayor 
deterioro, como carreteras y 
hospitales", señaló.

Asimismo, destacó 
que su administración ha 
establecido convenios con el 
Gobierno Federal, a través de la 
Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y 
Transportes (SICT), con el 
fin de atender vialidades 
estratégicas sin comprometer 
el presupuesto estatal.

Uno de estos acuerdos 
permitirá la intervención de 
la carretera 127, que conecta 
Pánuco, Tantoyuca y Tuxpan, 
una vía fundamental para la 
Huasteca veracruzana, cuyo 
avanzado estado de deterioro 
exige la reconstrucción 
total de su base estructural, 
más allá de un simple 
reencarpetado.

A cambio de esta inversión, 
el Estado será compensado 
con la rehabilitación de la 

carretera federal 150, que 
enlaza Tinajas, Tierra Blanca, 
Cosamaloapan y Sayula, 
garantizando así un esquema 
de financiamiento equitativo.

Esta estrategia asegurará 
que la Auditoría Superior 
de la Federación no haga 
observaciones sobre el 
uso de fondos estatales en 
infraestructura federal. “El 
próximo año, la Federación 
etiquetará presupuesto 
para continuar la obra y, en 
lugar de reembolsarnos el 
monto invertido, aplicará 
esos recursos a otro proyecto 
dentro del estado", explicó la 
Gobernadora.

un principio que es cero 
tolerancia, que no pactamos 
con nadie y que tenemos 
que garantizar la seguridad 
a todos los veracruzanos y 
veracruzanas”, enfatizó.

Veracruz es uno de los 
destinos más atractivos a nivel 
nacional e internacional, 
gracias a su riqueza natural, 
playas, gastronomía y tradición 
cultural, por ello espera la 
visita de miles de turistas 
que disfrutarán de su amplia 

oferta recreativa durante este 
periodo vacacional.

El Gobierno del Estado, 
a través de las secretarías  
de Protección Civil,  
Seguridad Pública y Salud, 
coordinará con las Fuerzas 
Federales y ayuntamientos la 
vigilancia en zonas turísticas, 
carreteras y centros de mayor 
afluencia, con el objetivo 
de prevenir incidentes y 
resguardar a quienes visiten la 
entidad.



www.noreste.net noreste_netnoreste.net

D I A R I O  R E G I O NA L I N D E P E N D I E N T E

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El gobierno de Tuxpan 
habrá de construir un 
nuevo Techado en Áreas 

de Usos Múltiples (incluye 
rehabilitación de cancha 
deportiva), en la Escuela de 
Bachilleres “Prof. Manuel C. 
Tello”.

De igual manera se aprobó 
para esta institución educativa 
la construcción de 2 aulas, que 
son necesarias para atender a la 
población estudiantil.

El alcalde Dr. Jesús 
Fomperoza Torres, 
acompañado del director 
de Desarrollo Social, Jesús 
Carballo Serrano y personal de 
Obras Públicas acudieron a la 
conformación de los comités 
de obras.

Ahí expresó que 
estas inversiones, son un 
reconocimiento a lo mucho 
que le ha dado a Tuxpan esta 
institución educativa.

Recordó que, en las aulas 
de la Manuel C. Tello se 
han formado generaciones 
de ciudadanos que hoy 
contribuyen positivamente en 
nuestra sociedad.

También habló de la 
factibilidad de resolver el tema 
de la barda, que fue otro de los 
asuntos que le plantearon.

El presidente municipal 
agradeció al personal directivo, 
docentes y padres de familia, 
por su emotivo recibimiento.

AGENCIAS   
Tuxpan Veracruz 

La Jornada 
Multidisciplinaria que 
semana a semana realiza 

la síndica Beatriz Piña Vergara 
se ha convertido en un sitio 
para que las y los ciudadanos 
tuxpeños tengan acceso a 

servicios de salud gratuitos, 
y desarrollen habilidades de 
gran beneficio.

Este jueves se registró una 
buena afluencia en los talleres 
de elaboración de artículos de 
cartón reciclado y de listón. 

Los asistentes coinciden 
en que este programa es un 
gran apoyo tanto para jóvenes 

como para adultos, por los 
servicios gratuitos que en ellas 
se brindan:

“Estas acciones significan 
una ayuda importante para 
nosotros, pues además de 
ser gratuitas nos facilitan los 
materiales para participar 
en los talleres, lo que nos ha 
permitido aprender nuevas 

actividades que nos generan 
ingresos con la venta de los 
artículos que realizamos”, 
expresó una de las personas 
que acudió a los talleres. 

Cabe destacar que en 
estas mismas jornadas han 
sido atendidos decenas de 
mujeres y hombres con cortes 
de cabello y exámenes de la 

vista gratis, así como lentes a 
bajo costo, de una excelente 
calidad.  

La síndica Bety Piña instó 
a la población a que asista el 
próximo jueves, de 10 de la 
mañana a 2 de la tarde, a la 
planta baja de presidencia 
municipal, sede de estas 
jornadas. 

Del mismo modo, 
agradeció el apoyo del Grupo 
Óptico del Totonacapan, 
Fundación Sin Miedo a 
Trabajar Contigo, Creaciones 
DiseñOso y el Instituto 
de Belleza The Queens 
por formar parte de estas 
actividades en favor de las 
familias tuxpeñas.

El alcalde Dr. Jesús Fomperoza estuvo presente en la conformación de los patronatos y les dio detalles de estos 
proyectos próximos a iniciar.

* Construirán nuevo techado en el área de usos múltiples y rehabilitarán la cancha deportiva y se construirán  
2 aulas

Viernes 28 
Marzo.2025

Año 22,  Número 8634 
Tuxpan, Ver.                                                                                        

Realizarán importantes obras 
en la Escuela de Bachilleres 

“Prof. Manuel C. Tello”

Jornada Multidisciplinaria sigue 
acercando a la ciudadanía servicios de 

salud y otros apoyos, de manera gratuita
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Descubre Veracruz a  
través de la Ruta Primeros 
Pasos de Cortés: historia, 

aventura y naturaleza
* Recorre zonas arqueológicas, escenarios naturales y ciudades llenas de tradición.

* Una experiencia que fusiona el pasado con la emoción de la exploración.

Veracruz es tierra de 
historia, paisajes y 
una riqueza cultural 

que cautiva; la Región 
Primeros Pasos de Cortés 
invita a recorrer los caminos 
que marcaron el inicio de 
un encuentro entre dos 
mundos, desde ciudades 
prehispánicas hasta playas 
paradisíacas y experiencias 
llenas de adrenalina.

Esta travesía sigue los 
pasos de Hernán Cortés hacia 
la conquista de Tenochtitlán, 
con sitios emblemáticos 
como Cempoala, primera 
ciudad indígena en establecer 
alianza con españoles; 
Quiahuiztlán, cementerio 
totonaca con vista al Golfo 
de México, y Villa Rica, 
donde se fundó el primer 
asentamiento español en 
América Continental.

El recorrido ofrece 
experiencias inolvidables 
como disfrutar del sol en 
Chachalacas y Villa Rica, 
deslizarte por las dunas en 
una tabla; practicar buceo y 
snorkel o recorrer en lancha 
los manglares; y para los más 
aventureros, el rafting y la 
bicicleta de montaña.

Un punto clave es el 
puerto de Veracruz, donde 
podrán conocer la Iglesia de 
Santa Ana, el Museo Naval 
México, y recorrer el Centro 
Histórico; por la noche, 
disfrutar del danzón en el 
Zócalo y una rica cena en 
Los Portales al ritmo de la 
marimba. 

En La Antigua, primer 
Ayuntamiento de México, 
pueden visitar la Casa de 
Hernán Cortés, la Ermita 
del Rosario, la Primera 
Aduana y realizar un 
recorrido en lancha por el 
Río Huitzilapan, rodeado de 
manglares.Actopan alberga 
la Zona Arqueológica de 
Quiahuiztlán y las playas 
de Villa Rica, donde Cortés 

estableció su primer 
asentamiento. En Úrsulo 
Galván se encuentra 
Cempoala, ciudad 
importante de la cultura 
totonaca, y Chachalacas, 
donde podrán practicar 
sandboarding, vuelo en 
parapente, paseos en 
cuatrimoto y recorridos en 
lancha.

En trayecto hacia Xalapa 
pueden hacer parada en 
Puente Nacional, donde 
encontrarán el Puente del 
Camino Real, la Atalaya 
de la Concepción y las 
Caballerizas de Santa Anna. 
En Emiliano Zapata, el 
Mirador de Cerro Gordo, el 
Fortín de Órdenes Militares 
y la Ex Hacienda El Lencero.

Xico ofrece su 
tradicional mole, una visita 
a la Parroquia de Santa 
María Magdalena, el Museo 
Taurino y del Danzante 
Xiqueño, y la Cascada de 

Texolo, una joya natural 
de 80 metros de altura 
rodeada de fincas cafetaleras; 
mientras que en Perote, 
podrán ascender al Parque 
Nacional Cofre de Perote y 
explorar la Fortaleza de San 
Carlos.

Este recorrido también 
es un deleite para el paladar, 
en cada parada podrán  
probar exquisitos mariscos 
frescos, moles y salsas, el 
mejor café de altura y licores 
artesanales que forman parte 
del legado gastronómico de 
la región.

Llegar a esta ruta es 
sencillo, por vía aérea, el 
Aeropuerto Internacional 
Heriberto Jara Corona, en 
Veracruz, recibe vuelos 
nacionales e internacionales, 
o por carretera, la 140 conecta 
con Ciudad de México, 
Puebla y Tlaxcala, mientras 
que la 180 une a Veracruz 
con Tamaulipas y Tabasco.
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GABINO ESCAMILLA      
Cazones, Veracruz

El gobierno municipal 
de Cazones continúa 
con las acciones de 

limpieza y embellecimiento 
en distintos puntos del 
municipio, con el objetivo 
de ofrecer una mejor imagen 
tanto a las familias cazoneñas 
como a los visitantes que 
disfrutarán del Carnaval 
Cazones 2025.

En este marco, personal 
del Ayuntamiento 
llevó a cabo labores de 
mantenimiento en el  
Parque Central Vicente 
Herrera, asegurando 
que este espacio luzca en 
óptimas condiciones para la 
celebración de las festividades. 
Estas acciones forman parte 
de un esfuerzo integral para 
mejorar la infraestructura 
urbana y fortalecer el sentido 
de identidad entre los 
habitantes.

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral reafirmó 
su compromiso con el 
mejoramiento de los espacios 
públicos, destacando la 
importancia de contar con 
áreas limpias y seguras para 
el disfrute de la comunidad. 
Asimismo, subrayó que 
estas acciones contribuyen 
a brindar una mejor 
experiencia a los visitantes 
durante el carnaval.

Con estas labores, 
el Ayuntamiento busca 
consolidar a Cazones 
como un destino atractivo, 
promoviendo el turismo y 
fortaleciendo la convivencia 
entre la población. El 
embellecimiento de los 
espacios públicos es una 

GABINO ESCAMILLA      
Cazones, Veracruz

La presidenta del Sistema 
Municipal para el 
Desarrollo Integral 

de la Familia (DIF), Norma 
Araceli Uribe Castillo, 
puso en marcha la Jornada 
de Otorrinolaringología y 
Estudios de Audición, un 
esfuerzo dirigido a brindar 
atención especializada en el 
cuidado de los oídos, garganta 
y nariz de las familias 
cazoneñas.

Durante la inauguración, 
Uribe Castillo destacó que la 
administración encabezada 
por el alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral sigue trabajando 
por el bienestar de la 
población, acercando servicios 
médicos especializados 
que contribuyen a mejorar 
la calidad de vida de los 
ciudadanos.

En representación del 
presidente municipal, el 

Es una atención Especializada para el Bienestar de la comunidad

Embellecen parque 
central rumbo al 

Carnaval Cazones 2025

Realizan en Cazones Jornada 
de Otorrinolaringología 

secretario del Ayuntamiento, 
Amado Vicencio Cruz, 
expresó su agradecimiento a 
la presidenta de la República, 
doctora Claudia Sheinbaum 
Pardo, por su valioso apoyo 
al municipio de Cazones. 
Asimismo, reconoció el 
respaldo de la gobernadora del 
estado, ingeniera Rocío Nahle 
García, para la realización 
de esta jornada de salud en 
beneficio de la ciudadanía.

El funcionario reafirmó 
que el gobierno municipal 
está conformado por 
mujeres y hombres con 

ideales transformadores, 
comprometidos con quienes 
más lo necesitan. Subrayó que 
la administración municipal 
trabaja por la verdadera 
causa del pueblo: alcanzar 
el bienestar de todas y todos, 
en especial de los sectores 
más vulnerables, incluyendo 
a los pueblos indígenas y a 
las familias en situación de 
vulnerabilidad.

La Jornada de 
Otorrinolaringología es un 
servicio de alta especialidad 
que busca mejorar la calidad de 
vida de la población, brindando 

diagnósticos oportunos y 
tratamientos adecuados. 
Gracias al esfuerzo coordinado 
entre el Ayuntamiento y el 
DIF Municipal, estos servicios 
llegan a quienes más los 
requieren.

Finalmente, se agradeció  
al honorable Cabildo 
por aprobar los acuerdos 
necesarios para el bienestar 
de la comunidad, así como 
a la ciudadanía por su 
participación en estas acciones 

de salud. El gobierno municipal 
reiteró su compromiso de 
seguir trabajando con amor 
y dedicación por las familias 
cazoneñas, consolidando 
un Cazones más saludable y 
próspero.

prioridad dentro de la 
administración municipal, 
pues impacta directamente 
en la calidad de vida de los 
ciudadanos.

El Carnaval Cazones 
2025 se perfila como una 

de las celebraciones más 
esperadas del año, y el 
gobierno municipal trabaja 
para garantizar que todos los 
asistentes disfruten de un 
ambiente seguro, limpio y 
lleno de alegría.
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El epicentro en fue en la isla la vecina de Myanmar y afectó regiones en Asia y causó un derrumbe en Tailandia
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AGENCIAS 
Francia    

El presidente de Francia, 
Emmanuel Macron, 
dijo no entender por 

qué Estados Unidos impone 
aranceles a sus aliados 
europeos, canadienses y 
mexicanos y no al resto de 
países y confió en que el 
presidente estadunidense, 
Donald Trump, se eche 
atrás con el gravamen a las 
exportaciones europeas de 
automóviles.

"Esa no es una decisión que 
permite mejorar el progreso 
y la prosperidad en nuestras 
sociedades. Quizá el presidente 
Trump, tras escuchar los 
anuncios que están por venir, 
termine por echarse atrás", dijo 
Macron en una conferencia de 
prensa tras la cumbre sobre 
Ucrania que se celebró este 
jueves en París.

Macron aseveró que 
lamentará "si esos aranceles 
llegan", pero advirtió de que 
"los europeos se protegerán 
respondiendo" con la meta 
de terminar alcanzando un 
acuerdo que "desmantele" las 
medidas de Washington.

"Todo esto nos hace perder 
el tiempo y genera inquietud 
en muchos sectores", incidió 
Macron, cuyo país es una 
potencia europea del sector del 
automóvil.

AGENCIAS 
Birmania

Un terremoto de 
magnitud 7.7 golpeó 
el viernes el centro 

de Birmania, provocando el 
hundimiento de carreteras en 
la capital Naipyidó y fuertes 
temblores en las vecinas 
China y Tailandia.

El epicentro del sismo 
se situó a 16 kilómetros de 
la ciudad de Sagaing, a una 
profundidad de 10 km, sobre 
las 12:00 locales, indicó el 
Servicio Geológico de Estados 
Unidos (USGS).

En Naipyidó dijeron 
que las carreteras quedaron 
abombadas por la fuerte 
del sismo y que se habían 
desprendido trozos de techo 
de los edificios.

Testigos que se encontraba 
en el Museo Nacional de la 
capital construida por los 
militares cuando el edificio 
empezó a temblar.

Algunas partes del techo 
cedieron y las paredes se 
agrietaron mientras algunos 
trabajadores uniformados, 
algunos llorosos y temblando, 
salían corriendo al exterior 
y otros sacaban sus celurares 
para llamar a sus allegados.

El suelo tembló 
violentamente durante medio 
minuto antes de estabilizarse.

"Corrí tan lejos como pude" 
En la capital tailandesa, 

oficinas y comercios fueron 
rápidamente evacuados ante la 
potencia del temblor y algunos 
servicios de metro y tren 
ligero quedaron suspendidos.

"Lo escuché y estaba 
durmiendo en casa. Corrí tan 
lejos como pude del edificio en 
pijama", dijo a AFP Duangjai, 
residente de Chiang Mai, una 
turística ciudad en el norte de 
Tailandia.

Sai, vecino de 76 años de la 
misma ciudad, salió también 

Sismo de magnitud 
7.7 sacude el 

noroeste de Birmania

Macron exhorta a Trump para 
que elimine los aranceles

corriendo de la tienda de 
conveniencia donde trabaja. 
"Es el temblor más fuerte que 
he sentido en mi vida", dijo.

El terremoto llegó 
también a la provincia china 
de Yunnan, limítrofe con 
Birmania, según el Centro 
de Redes Sísmicas de China 
(CENC), que calibró su 
magnitud en 7,9.

Los terremotos en 
Birmania son relativamente 
habituales. Entre 1930 y 1956, 
seis sismos de magnitud 7 o 
superior se registraron en la 
falla de Sagaing, que recorre 
de norte a sur el centro del 
país, según el USGS.

El vertiginoso ritmo de 
desarrollo de las ciudades 
birmanas, combinado 
con unas infraestructuras 
precarias y una deficiente 
planificación urbanística, 
hacen el país vulnerable ante 

terremotos y otros desastres.
El sistema de salud está 

saturado, especialmente en 
las zonas rurales de este país 
del sudeste asiático.

Además, Birmania se 
encuentra sumida en la 
inestabilidad desde un golpe 
militar en febrero de 2021 que 
desencadenó una sangrienta 
represión y combates del 
ejército con grupos étnicos 
armados y disidentes.

El primer ministro de 
la India, Narendra Modi, 
ofreció este viernes "toda la 
asistencia posible" a Birmania 
(Myanmar) y Tailandia tras 
el terremoto de magnitud 
7,7 que sacudió hoy a  
ambos países del sudeste 
asiático, con epicentro a 
17 kilómetros de la ciudad 
birmana de Mandalay.

"Estamos preocupados por 
la situación tras el terremoto 

en Myanmar y Tailandia. 
Oramos por la seguridad y el 
bienestar de todos. La India 
está lista para ofrecer toda 
la asistencia posible", dijo el 
primer ministro indio en un 
mensaje publicado en su perfil 
de la red social X.

Modi pidió a las 
autoridades de su país, 
fronterizo con Birmania, 
que "se mantengan alerta" 
y solicitó al Ministerio de 

Asuntos Exteriores de la India 
que se mantenga en contacto 
con los gobiernos birmano y 
tailandés.

El primer ministro de la 
India tiene previsto viajar la 
próxima semana a Bangkok, 
donde se celebrará entre el 

3 y 4 de abril la cumbre de 
la Iniciativa de la Bahía de 
Bengala para la Cooperación 
Técnica y Económica 
Multisectorial (BIMSTEC), de 
la que forman parte la India, 
Birmania y Tailandia, entre 
otros países.

El presidente francés 
estimó también inoportuno 
imponer los nuevos aranceles 
justo cuando los europeos 
han decidido gastar más en 
defensa para no depender de 
Washington, tal y como había 
exigido Trump.

Macron juzgó que el 
comercio internacional está 
tan imbricado que gravar 
las exportaciones "rompe las 
cadenas de valor, presiona la 
inflación en el corto plazo 
y, eventualmente, puede 
hacer perder empleos. No es 
bueno ni para la economía 

europea no para la americana, 
mexicana y canadiense".

El mandatario francés 
criticó los criterios de la 
administración de Trump a la 
hora de imponer aranceles.

"Hay una cierta paradoja 
en que los principales aliados 
sean los primeros a los que 
se les imponen aranceles. Si 
la geopolítica del momento 
se trata de decir que se grava 
a México, Canadá y a los 
europeos y no se hace nada con 
el resto, no he comprendido 
el orden de las cosas",  
manifestó.
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La estrategia de cero impunidad y atención a las causas está funcionando.

* “Nos debemos al pueblo y estamos aquí para servir”.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

En los primeros meses 
de la administración 
de la gobernadora 

Rocío Nahle García, 
Veracruz ha registrado una 
reducción del 35% en delitos, 
consolidándose como uno de 
los estados más seguros del 
país.  

De acuerdo a informes 
del Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional 
de Seguridad Pública, la 
tendencia ubica a la entidad 
en el lugar 25 en violencia en 
el país, reflejando el impacto 
de una estrategia firme y 
coordinada.  

En entrevista para el 
podcast Un Café con Rocío, 
la Mandataria destacó que 
todos los días encabeza la 
Mesa de Seguridad, donde, 
junto con las fiscalías 
General de la República y del 
Estado, la Guardia Nacional 
y las secretarías de la 
Defensa Nacional, Marina y 
Seguridad Pública, se analiza 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz    

La gobernadora Rocío 
Nahle García, compartió 
un balance sobre 

sus primeros 116 días de 
administración en entrevista 
para el podcast Café con Rocío, 
ratificando su compromiso con 
la transformación, el trabajo 
cercano con la ciudadanía y la 
disciplina financiera como ejes 
fundamentales de su gestión.  

"Es un honor y un 
privilegio ser la Gobernadora 
de nuestro estado", expresó 
al tiempo que destacó que 

REDACCIÓN NORESTE  
San Andrés Tuxtla, Veracruz    

La Secretaría de Turismo 
(Sectur) realizó el 
3er Foro: Servicios 

Turísticos y Vinculación 
con Sectur, reuniendo 
a representantes de 11 
municipios de la región 
de Los Tuxtlas con el 
propósito de impulsar la 

Coordinación y firmeza, 
claves para un Veracruz 
más seguro: Rocío Nahle

Caminar, dar la cara y escuchar: así 
gobierna Rocío Nahle en Veracruz

SECTUR fortalece el turismo 
en Los Tuxtlas con foro de 

servicios turísticos

el panorama delictivo y 
toman decisiones inmediatas.  

"Aquí no hay acuerdos  
con nadie, el único acuerdo 
es con el pueblo de Veracruz", 
afirmó, destacando que 
cada delito es atendido con 
seguimiento puntual hasta 
lograr justicia.  

Subrayó que la 
inseguridad tiene raíces en 
decisiones del pasado, pero 
que su administración trabaja 
para revertirlas con una 

estrategia integral basada en 
el combate a la impunidad y 
la atención a las causas de la 
violencia.  

"Los veracruzanos quieren 
vivir en paz, trabajar y 
estudiar sin miedo. Esa es mi 
prioridad y no vamos a bajar 
la guardia", aseguró Rocío 
Nahle, resaltando la labor 
del secretario de Seguridad 
Pública, Alfonso Reyes 
Garcés, como pieza clave en 
este avance.  

desde el primer día asumió 
la responsabilidad con una 
estrategia clara basada en ocho 
ejes prioritarios: educación, 
desarrollo económico, salud, 
infraestructura, derechos 
humanos, seguridad y el orden 
financiero.

Subrayó que su 
administración trabaja de 
manera organizada y con 
resultados tangibles, como 
ejemplo, mencionó la notable 
eficiencia de Atención 
Ciudadana, área que ha 
registrado un incremento del 
500 por ciento en solicitudes 
debido a la confianza de la 

gente en que sus peticiones 
serán escuchadas y atendidas.  

"Nosotros nos debemos 
al pueblo y estamos aquí 
para servir", y resaltó el papel 
fundamental de su equipo 
de trabajo, al que entregó 
un decálogo de principios 
basado en el compromiso 
con Veracruz y la visión de la 
Cuarta Transformación.  

En un contexto nacional, 
Nahle García enfatizó que 
su gobierno sigue el modelo 
de cercanía con la gente que 
impulsó el ex presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador y que continúa la 

presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo. 

"El método es claro: 
caminar, dar la cara y escuchar. 
Así se atienden las necesidades 
reales de la población", sostuvo.  

Finalmente, hizo un 
llamado a hablar bien de 
Veracruz, resaltando su 
potencial económico, turístico 
y cultural: este es un estado 
extraordinario y debemos 
sentirnos orgullosos de él. 
Vamos a seguir trabajando 
sin descanso para que cada 
veracruzano y veracruzana 
sepa que este gobierno está 
aquí para servirle".

profesionalización del sector.
Durante el encuentro, 

autoridades, empresarios 
y prestadores de servicios 
turísticos analizaron 
estrategias para fortalecer la 
oferta turística y potenciar 
el desarrollo económico 
de municipios como San 
Andrés Tuxtla, Catemaco, 
Santiago Tuxtla y Ángel R. 
Cabada.  

El subsecretario de 
Promoción y Atención 
Turística, Jorge Flores Lara, 
destacó la importancia 
de este tipo de foros para 
consolidar la vinculación 
entre actores clave del sector 
y fomentar el intercambio de 
buenas prácticas.  

En el marco del 
evento, Sectur entregó 
certificaciones en calidad 

y profesionalización a 
prestadores de servicios 
turísticos de Catemaco, 
Santiago Tuxtla y San 
Andrés Tuxtla, reforzando 
su compromiso con el 
desarrollo turístico de la 
región.  

"Es un honor y un 
privilegio ser la Gobernadora 
de nuestro estado", expresó al 
tiempo que destacó que 
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Automotrices globales 
cierran filas con México

Inundaciones severas en Reynosa 
y McAllen por fuertes lluvias

Productores de mango en 
Chiapas anuncian paro 
en la cosecha debido a 

precios injustos

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México  

Más de 25 automotrices 
internacionales con 
plantas en México 

cerraron filas con el gobierno 
mexicano ante la imposición 
estadunidense de aranceles de 
25 por ciento a esa industria, 
lo que a su juicio atenta contra 
30 años de integración de la 
región, con el TLC y ahora con 
el T-MEC.

“Los aranceles perjudican 
significativamente a la 
industria, ya que afectan 
a los consumidores 
estadunidenses, la inversión 
y el empleo en los tres países”, 
dicen tres asociaciones, que 
agrupan a marcas como VW, 
Ford, General Motors, Honda 
y Hyundai, entre otras.

En tanto, la presidenta 
Claudia Sheinbaum y el 
secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard, dijeron 
que negocian con EU tarifas 
preferentes para que cualquier 
bien que se fabrique en el país 
resulte más rentable que lo 
hecho en Alemania, Japón o 
Corea.

Sheinbaum indicó que en 
su última conversación con 
el presidente estadunidense 
Donald Trump logró que 
los productos que están  
dentro del Tratado de Libre 
Comercio con EU y Canadá 
(T-MEC), estén libres de 
aranceles: “Mientras más 
Reglas de Origen tenga lo que 
se exporta a EU, incluyendo lo 
que se fabrica en México, pues 
mejor porque se fabricarán 
más cosas en México, se 
generará más empleo y más 
riqueza para su distribución”.

Ebrard señaló: “Lo que 
buscando es que los productos 
hechos en México tengan 
mejor precio que cualquier 
otro país que exporte a EU. Ese 
es el sistema de preferencia 
que ha pedido la presidenta”.

En la mañanera del pueblo, 
la Presidenta dejó claro que 
la condición para reducir 
aranceles a los productos 
incluidos en el T-MEC, es 
que 75 por ciento de sus 
componentes y elaboración 
sea de EU, Canadá o México.

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México  

Fuertes lluvias azotaron 
la frontera entre Texas 
y México, causando 

severas inundaciones en la 
zona sur de Texas y el norte 
de los estados de Tamaulipas, 
Nuevo León y Coahuila. Las 
precipitaciones afectaron 
principalmente la zona de 
Reynosa y McAllen, donde 
se registraron inundaciones 
que dejaron colonias bajo el 
agua, canales desbordados y 
vehículos arrastrados.

En Reynosa, Tamaulipas, 
se reportaron más de 250 
milímetros de lluvia, lo que 
ocasionó efectos similares 
al de una tormenta tropical 
o depresión tropical. La 
clínica 15 del IMSS sufrió 
inundaciones en su planta 
baja, y colonias como El Olmo 
y Jarachina Norte cuentan con 
reportes de vehículos flotando 
ante las fuertes inundaciones.

Las autoridades pidieron 
a la población tomar 
precauciones y se informó de 
la movilización de servicios  
de emergencia para atender 
a la población afectada. 
Elementos de la Guardia 
Nacional ya han comenzado 
a desplegar un operativo para 
brindar apoyo a las regiones 
más afectadas, priorizando 
el auxilio a conductores y 
vehículos afectados en las 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Los productores de 
mango en la región 
del Soconusco, en 

el estado de Chiapas, 
México, han decidido 
realizar un paro en la 
cosecha de la fruta debido 
a los precios injustos que 
pagan las empacadoras e 
intermediarios. La medida 
busca exigir un precio 
justo de 500 pesos (unos 25 
dólares) por caja en calidad 
de exportación y eliminar 
el "coyotaje" en el mercado.

La saturación del 
mercado nacional, 
impulsada por la 
amenaza de aranceles 
de Estados Unidos, ha 
afectado gravemente a los 
campesinos de Chiapas, 
principal estado productor 
de mango en el país. Los 
productores denuncian que 
las empacadoras y "coyotes" 
están pagando precios muy 
bajos por el fruto, lo que ha 
llevado a una crisis en el 
sector.

El representante de los 
productores, Rosember 

“La respuesta después del 
2 de abril no solamente es 
cómo vamos a responder a EU, 
que es importante, sino cómo 
consolidamos el Plan México 
que nos permita crecer, generar 
empleos y distribuir riqueza, 
que es uno de los objetivos para 
disminuir la pobreza”, reiteró 
la mandataria.

Postura gremial
Casi 24 horas después 

de que Trump anunciara 
los aranceles, las más de 25 
armadoras agremiadas en la 
Asociación Mexicana de la 
Industria Automotriz (AMIA), 
junto con la Asociación 
Nacional de la Industria 
de Autopartes (INA) y la 
Asociación Mexicana de 
Distribuidores de Autopartes 
(AMDA), fijaron su postura 
conjunta al considerar que los 
aranceles “atentan contra 30 
años de integración”.

“Los aranceles impuestos 
por EU a vehículos y autopartes 
perjudican a la industria 
automotriz norteamericana, 
ya que afectan directamente 
a los consumidores 
estadounidenses, así como a 
la inversión y el empleo en los 
tres países”, indicaron.

Explicaron que América 
del Norte debe fortalecerse, 
no debilitarse, por lo que 

mantienen una estrecha 
coordinación con sus 
homólogos de EU y Canadá, 
con los que comparten el 
compromiso de preservar la 
competitividad y la integración 
de la región.

Expresaron su apoyo 
al gobierno de México 
en las negociaciones para 
salvaguardar los intereses 
de la industria mexicana y 
los millones de empleos que 
dependen de ésta.

Por su parte, la 
Confederación Patronal 
Mexicana (Coparmex) 
apuntó que estos gravámenes 
incrementarán costos para 
los estadunidenses, lo que se 
traducirá en menor demanda, 
y afectaría la estabilidad del 
sector.

“No podemos depender 
de la voluntad de un solo país 
(...) es urgente fortalecer el 
mercado interno y diversificar 
exportaciones para reducir la 
vulnerabilidad ante medidas 
proteccionistas”, expuso el 
organismo.

Inviable trasladar GM a EU
El Sindicato Independiente 

Nacional de Trabajadores y 
Trabajadoras de la Industria 
Automotriz, dijo que los 
desafíos económicos y 
logísticos que enfrentaría 

General Motors (GM) 
si decidiera trasladar su 
operación a EU, no es viable, 
informó Alejandra Morales 
Reynoso, secretaria general.

“Es un complejo enorme, 
tiene demasiadas instalaciones 
como para trasladar todo 
inmediatamente. El costo 
que le generaría a GM es 
millonario”.

“Adicional a esto la  
mano de obra que tenemos aquí 
en México desgraciadamente 
es muy barata respecto a la de 
EU, tendrían que pagar 5 veces 
más de lo que se paga aquí”, 
dijo.

Bajío, ya con efectos
Gabriel Padilla Maya, 

director general de la INA, 
explicó que las tarifas 
provocarán una caída del 
2.5 por ciento en el sector 
autopartes en el país, aunado 
a un decrecimiento en la 
exportación.

“Sostenemos un 
crecimiento de producción 
que puede alcanzar 127 mil 
millones de dólares; con estas 
medidas arancelarias, si el 
incremento se preveía en 3.5 
por ciento, la caída será de 2.5 
por ciento; aun así podremos 
crecer, porque sigue la 
demanda”.

También la industria de 

la curtiduría en Guanajuato 
registrará una baja de 35 por 
ciento en producción de pieles 
para autos.

Vicente Laud Martínez, 
presidente de la Cámara de 
la Industria de la Curtiduría 
estatal, mencionó que, pese 
a la incertidumbre, se debe 
de trabajar en acciones con 
las autoridades de los tres 
niveles de gobierno para que 
las industrias relacionadas 
al sector automotriz salgan a 
flote.

“Estamos abajo 35 por 
ciento (...) Los aranceles nos 
van a golpear, pero tenemos 
elementos para revertir ese 
golpe qué puede venir en el 
volumen”, dijo.

Detalló que el mal 
momento es a nivel mundial, 
pues el cuero valía hace  
10 años 100 dólares, y en la 
actualidad solo 30 dólares. 
“De ese tamaño es la caída 
de la demanda, que ha 
propiciado que el cuero haya 
caído de precio”, explicó Laud 
Martínez.

Puebla y Nuevo León
Hasta 61.7 por ciento de los 

vehículos exportados desde 
Puebla tienen su destino en 
EU.

Al primer bimestre, las 
plantas de Audi y Volkswagen 
exportaron 41 mil 708 
unidades al mundo. De ese 
volumen, 25 mil 748 fueron al 
país vecino del norte.

Guillermo Malpica Soto, 
consejero de inversiones 
del Consejo Mexicano de 
Comercio Exterior región 
sur, afirma que el arancel 
encarecerá los autos en EU 
hasta en 6 mil dólares.

En tanto, Manuel  
Montoya, director general del 
Clúster Automotriz de Nuevo 
León, consideró que “tenemos 
esperanza que esto se matice, 
como ya pasa con el trato 
especial a los productos dentro 
del T-MEC.

“Esto no lo quiere nadie, 
las asociaciones y fabricantes 
en EU verán impactados sus 
costos; ahorita mucho del 
protagonismo está en nuestras 
asociaciones nacionales y en 
el gobierno para dialogar y ver 
de qué manera EU cambia su 
postura”, finalizó.

zonas con mayores niveles de 
agua.

En Texas, zonas comerciales 
de McAllen y Pharr también 
se vieron afectadas por las 

inundaciones. Las autoridades 
han pedido a la población 
extremar precauciones y 
seguir las instrucciones de los 
servicios de emergencia.

Velázquez Cruz, expresó 
que "queremos que todos los 
productores paren de cortar 
para exigir un precio justo 
y pedir que se elimine el 
'coyotaje' y se realicen pagos 
directos y rápidos".

México es el cuarto 
país productor y el primer 
exportador mundial de 
mango, con más de 221 mil 
hectáreas cultivadas. En 
Chiapas, aproximadamente 
6,500 productores generan 
200 mil toneladas anuales 
para el mercado nacional e 
internacional.

La crisis en el sector 

del mango es un reflejo del 
impacto que las políticas 
comerciales del presidente 
de Estados Unidos, Donald 
Trump, están teniendo en el 
sector agrícola mexicano. La 
amenaza de aranceles del 25% a 
todos los productos mexicanos 
ha reducido la demanda de la 
fruta y ha provocado la caída 
de los precios.

El Gobierno de Chiapas 
aseguró que mantiene 
comunicación con 
productores y exportadores 
para encontrar soluciones y 
garantizar que el mango siga 
cortándose y exportándose.
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Todo listo para el IV Festival 
de la Vainilla del Totonacapan 

Más obras para el bienestar de los filomatenses

Se trabaja en la prevención 
y erradicación del dengue

Convocan a marcha por el 
Día Mundial del Autismo

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

Del 2 al 5 de abril de 
2025, el municipio 
de Gutiérrez Zamora 

se convertirá en el epicentro 
de la cultura, tradición y 
sabor con la celebración del 
IV Festival de la Vainilla  
del Totonacapan, este evento, 
que tiene como propósito 
resaltar la importancia 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

El alcalde de Filomeno 
Mata, Miguel Jerónimo 
Vega, realizó un 

recorrido por la comunidad 
de Francisco Villa, donde se 
anunció el inicio de una obra 
que transformará la vida de 
muchas familias. 

Se trata de la prolongación 
Miguel Alemán, que contará 
con pavimento hidráulico, 
agua, drenaje y un puente 
vehicular, con el objetivo de 
mejorar la infraestructura y 
calidad de vida en la zona.

El alcalde Miguel 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz   

La Jurisdicción Sanitaria 
Número III sigue 
comprometida con 

la lucha contra el Dengue, 
implementando estrategias 
clave como la vinculación 
interinstitucional y los 
operativos de fumigación. 

Estas acciones son 
fundamentales para la 
prevención y erradicación 
del mosquito transmisor de 
enfermedades.

Por lo que la lucha habrá 
de seguir con acciones de 
prevención y fumigación,  
por lo que es importante 
que todos colaboren 
manteniendo las casas libres 
de criaderos de mosquitos. 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Las integrantes del 
colectivo Papanteco 
Libres y Voladoras 

invitan a unirse a la marcha 
por el Día Mundial del 
Autismo, un evento de gran 
importancia para difundir 
la inclusión y visibilizar los 
derechos de las personas 
autistas y sus familias.

Con este acto se busca 

de la vainilla en la región 
y promover la riqueza  
cultural del Totonacapan, 
contará con una serie de 
actividades y eventos para 
el disfrute de locales y  
turistas.

En el desarrollo de dicho 
festival van a participar los 
municipios de Gutiérrez 
Zamora, Papantla, San Rafael 
y Poza Rica, donde se va 
a reconocer la relevancia 

histórica y económica de 
la vainilla, que es cultivada 
en esta región  y representa 
un producto de gran valor 
en el mercado nacional e 
internacional. 

A través de este evento, se 
busca no solo dar a conocer 
la producción vainillera 
de la región, sino también 
fortalecer la identidad 
cultural y promover el 
turismo en los municipios  

vecinos.
Durante los cuatro días 

de festivales, los asistentes 
podrán disfrutar de 
exposiciones gastronómicas, 
muestras de artesanía, 
concursos, presentaciones 
musicales y danzas folclóricas, 
todo en un ambiente lleno 
de la calidez de la tradición 
totonaca. 

En conferencia de prensa 
que se realizó en Papantla, el 

alcalde, Dr. Celestino Pino 
Guevara, dijo que en este 
evento se va a participar  ya 
que es una oportunidad única 
para que los participantes 
conozcan de cerca el proceso 
de cultivo y producción de la 
vainilla, que ha sido heredado 
de generación en generación 
en la región.

El IV Festival de la 
Vainilla se realizará en 
Gutiérrez Zamora, pero su 

impacto se extiende a todo 
el Totonacapan, creando 
un espacio de convivencia 
y fortalecimiento de los 
lazos culturales entre los 
municipios. 

El Dr. Celestino Pino 
Guevara, señaló que se espera 
que esta celebración continúe 
creciendo en los próximos 
años, consolidándose como 
una de las principales 
festividades del estado.

Jerónimo, destacó que 
esta acción fortalecerá la 
conectividad en la región, 
beneficiando a todos los 
habitantes de la comunidad. 

“Seguimos cumpliendo, 
porque nuestro compromiso 
es con cada rincón de nuestro 
municipio”, expresó Miguel 
Jerónimo Vega, reafirmando 
su compromiso de seguir 
trabajando por el bienestar de 
todos los filomenenses.

Con esta obra, Filomeno 
Mata avanza hacia un futuro 
más próspero, demostrando 
que el bienestar de la gente 
es la prioridad de esta 
administración.

Exhortando a las amas 
de casa de seguir con las 
acciones de lava, tapa,  

voltea y tira y marcar la 
diferencia en la lucha contra 
el dengue.

unir a las madres cuidadoras 
y a las infancias, para caminar 
juntas y demostrar el apoyo a 
las personas autistas. 

“Queremos promover 
la inclusión, construir una 
sociedad más empática y 
accesible para todos, y generar 
conciencia sobre la importancia 
de valorar y respetar a cada 
individuo, sin importar sus 
diferencias” mencionaron las 
integrantes de dicho colectivo 
de mujeres.

Se está invitando a la 
ciudadanía en general para crear 
cambios significativos, por lo 
que los asistentes deben portar 
alguna prenda o accesorio en 
color azul y acompañar en esta 
noble causa.

La marcha se llevará a  
cabo el próximo 2 de abril, 
partiendo desde el Oxxo de 
la calle 16 de Septiembre 
y finalizando en el mural 
homenaje a la Cultura 
Totonaca, a las 5:00 de la tarde.
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Se trata de la familia de José Chedraui que ya comenzó a charlar con 
la dirigencia de Grupo Salinas para buscar un acuerdo y lograr la 

venta de La Franja

Vence a los Detroit Tigers  
en Los Ángeles

Dodgers brilla en el 
Opening Day 2025 

Donovan Carrillo 
no consigue plaza 

olímpica en Mundial 
de Patinaje 2025 Nuevos dueños pudiera tener el Club Puebla, ya que 

se comenzaron las gestiones con Grupo Salinas para 
que La Franja pueda cambiar de manos, aseguró 

el corresponsal de Multimedios en la Angelópolis, David 
Badillo.

Se trata de la familia de José Chedraui, actual alcalde 
de Puebla, la que ya comenzó a charlar con la dirigencia 
de Grupo Salinas para buscar un acuerdo y lograr la 
venta de uno de los dos equipos que actualmente posee la 
administración de Ricardo Salinas Pliego.

“Con la novedad de que el Puebla puede estar en venta y 
digo 'puede estar en venta', porque ya hubo un acercamiento 
formal entre Grupo Salinas y un grupo de empresarios 
locales. ¿Encabezados por quién? Pues por el hijo de Pepe 
Chedraui, del actual alcalde de Puebla, él es empresario, al 
margen de lo que tiene también que ver con otros tópicos, 
se hizo muy amigo de la gente de futbol de Grupo Salinas, 
que maneja justamente los destinos de la Franja, así que ya 
hay alguien que quiere comprar y ya hay alguien que quiere 
vender. Primer paso”, dijo Badillo.

¿Cuánto pagarán por comprar al Club 
Puebla?

La cifra de salida para la venta del Puebla a la familia de 
Chedraui es de mil millones de pesos, por lo que vendrán 

las negociaciones más arduas y después se conocerá cómo 
terminan las cosas.

“Luego entonces que puedan acordar la cifra, cómo van 
a hacer los pagos, no es precisamente rentar un automóvil 
o un departamento, ¿verdad?, es una cifra estratosférica, 
mil millones de pesos de entrada, dijo el dueño del Puebla. 
Ese es el golpe en la mesa, y a partir de ahí empezará a 
negociar para ver qué va a ocurrir con la Franja”, añadió el 
periodista.

La familia Chedraui es originaria de Puebla y 
sus empresas están encaminadas al sector textil e 
inmobiliario.

Esta posible venta se da justamente en plena polémica 
por la multipropiedad en México y la negativa de la FIFA a 
que el León dispute el Mundial de Clubes por este mismo 
motivo.

“El golpe hacia la multipropiedad aceleró esto, la 
cargada va contra el Grupo Pachuca, de manera decisiva, 
contra Jesús Martínez, por ello, Grupo Salinas ahora, 
lo hará también Grupo Orlegi con Santos de Torreón 
probablemente, y Grupo Caliente, van a vender un equipo, 
para entonces sí, acercar a Jesús Martínez y decirle nosotros 
ya nos deshicimos de nuestra multipropiedad, te toca de 
manera coyuntural, pero parece que hay buenas noticias 

REDACCIÓN NORESTE   
Boca del Río, Veracruz  

Blake Snell ganó en su 
debut con los Dodgers, 
el dominicano Teoscar 

Hernández conectó un jonrón 
de tres carreras y Los Ángeles 
ganó el jueves su primer juego 
en casa, 5-4 a los Detroit Tigers.

Snell (1-0), dos veces 
ganador del premio Cy Young 
y quien firmó con los Dodgers 
como agente libre antes de 
esta campaña, permitió dos 
carreras y cinco hits en cinco 
entradas. El zurdo ponchó a 
dos y otorgó cuatro bases por 
bolas.

El dominicano Hernández 
conectó un jonrón ante Tarik 
Skubal (0-1) en su primer 
lanzamiento con dos outs en la 
quinta entrada. Ello puso a los 
Dodgers nuevamente al frente, 
4-2.

Ohtani se embasó en 
bola ocupada y Mookie Betts 
recibió una base por bolas que 
dejó listo el escenario para 
Hernández.

En la séptima, Ohtani 
conectó un jonrón que 
amplió la ventaja a 5-3. Los 
Dodgers mejoraron a una foja 
de 3-0. Habían comenzado 
la temporada con un par de 
victorias sobre los Chicago 
Cubs en Tokio este mes.

Los campeones defensores 
de la Serie Mundial y una 
multitud de 53 mil 595 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Donovan Carrillo no 
pudo obtener el boleto 
a los Juegos Olímpicos 

de Milano Cortina 2026. 
El patinador artístico sobre 
hielo se quedó en el sitio 27 
del programa corto en el 
Campeonato Mundial que se 
realiza en Boston, por lo que 
no pudo avanzar al programa 
libre donde solo avanzaron los 
primeros 24.

Carrillo en su presentación 
tuvo una caída al ejecutar su 
primer Axel, lo que le que 
perjudicó en su puntuación. 
Al final recibió 71.55 unidades, 
ocho menos que su mejor 
marca que es de 79.69 y que 
obtuvo en los Juegos Olímpicos 
de Beijing 2022.

Ahora Donovan tendrá 
otra oportunidad de buscar 
la clasificación a los Juegos 
Olímpicos y será en el 
preolímpico que se celebrará 
del 17 al 21 de septiembre de 
este año en China.

Donovan Carrillo llegó 
a este certamen después de 

Grupo Salinas 
negocia venta 

del Club Puebla 

personas vieron llegar el 
Trofeo del Comisionado al 
campo en un auto descapotable 
azul, conducido por el rapero 
Ice Cube antes del juego.

Un lanzamiento 
descontrolado de Snell 
permitió que Spencer 
Torkelson anotara la primera 
carrera de los Tigres en la 
cuarta entrada.

Snell permitió sencillos 
consecutivos al venezolano 
Gleyber Torres y a Riley 
Greene antes de otorgar una 
base por bolas a Torkelson para 
llenar las bases en la quinta. 
Los Tigres tomaron una 
ventaja de 2-1 con un elevado 
de sacrificio del dominicano 
Manuel Margot.

Torkelson conectó un 
jonrón para reducir el déficit 
de los Tigers a 4-3 en el 
séptimo capítulo. Nuevamente 
se acercaron a una carrera en 
el octavo con un elevado de 
sacrificio de Kerry Carpenter 
ante Tanner Scott.

Por los Tigers, el cubano 
Andy Ibáñez de 5-0. El 
venezolano Torres de 5-2 con 
una anotada. El dominicano 
Margot de 3-2 con una 
empujada. El puertorriqueño 
Javier Báez de 2-0.

Por los Dodgers, el 
dominicano Hernández de 
4-1 con una anotada y tres 
impulsadas. El venezolano 
Miguel Rojas de 3-0. El cubano 
Andy Pagés de 3-1.

obtener dos medallas de plata 
conseguidas en el Bavarian 
Open y en el Challenge Cup en 
Países Bajos, así como el sitio 
11 en la Campeonato Cuatro 
Continentes en Seúl, Corea.

Desde hace más de un año, el 
tapatío se prepara en Toronto y 
con los entrenadores Jonathan 
Mills y Myke Gillman, por lo 
que el patinador confiaba en 
poder lograr el boleto en el 
Mundial, tal como lo hizo en 
Estocolmo 2021 donde logró el 
boleto para Beijing 2022.

De acuerdo con la Unión 
Internacional de Patinaje  
sobre Hielo, el concurso 
mundial repartirá 24 plazas 
olímpicas para cada rama, así 
como 32 en ambas ramas en 
la modalidad de parejas y 38 
(19 parejas) para danza sobre 
hielo, por lo que Donovan 
solo necesitaba clasificar al 
programa libre para obtener el 
boleto olímpico.

En los Juegos Olímpicos 
de Beijing 2022, Carrillo 
hizo historia al ser el primer 
mexicano en llegar a la Final 
en esta justa, ubicándose en el 
lugar 21.
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Buen desempeño a la 
ofensiva tuvo el cuadro 
de la Óptica Novo 

dentro del torneo de futbol de 
las Noches Mágicas de Poza 
Rica, quienes cosecharon 
una buena cantidad de goles a 
favor a cuenta de la escuadra 
de Saori FC a quienes 
vencieron con números 
finales de 7-1.

El partido se mostró a 
favor de Óptica Novo en 
todo momento, quienes 
rápidamente se pondrían 
adelante en el marcador, 
aprovechando muy bien sus 
opciones ofensivas, las cuales 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz      

El cuadro de Cyasa  
logró sacar los tres 
puntos en su encuentro 

pactado dentro de la liga 
municipal de futbol de 
veteranos de Poza Rica, 
al doblar a domicilio al  
Atlético Laz Car con 
marcador final de 4-2 en 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz   

Los Amigos de Paquito 
López Mateos se 
quedaron con el título 

de campeón dentro del 
torneo municipal de futbol 
de veteranos de Poza Rica en 
su categoría 55 años y más, al 
vencer desde los once pasos a 
la escuadra de los Amigos de 
Darío tras empatar 1-1 en el 
tiempo regular.

Este buen encuentro se 
llevó a cabo en el estadio 
municipal 18 de marzo de 
esta ciudad, contando con 
una muy buena entrada para 
ver esta gran final, la cual sin 
duda alguna cumplió con las 
expectativas de los presentes, 
dando muestra de buen 
futbol sobre la cancha ambos 
cuadros.

Los Amigos de Darío 
pegarían primero en los 
últimos minutos del primer 
tiempo aprovechando el 
cambio de portero que 
llevaría a cabo el equipo 
rival con tanto de Rafael 
Cobos, pero los Amigos de 
Paquito se aplicaron bien en 
el complemento para empatar 
las cosas con gol del jugador 

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS  

“RICARDO SALAS VIDERIQUE” 
TEMPORADA 2025-2026 TORNEO DE APERTURA     

SABADO    29 - marzo    DEL 2025 
                                                             JORNADA 5 
                           

 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
“FERNANDO PLANDIURA SANCHEZ“ 

Azcapozalco VS Barrio de la huaca 18 de marzo 18:30 
Cyasa VS Zacate colorado Sebastian rojas 16:30 
Gallo fc VS Tacos Gigio atletico lazaro cardenas Jose h. soto 16:30 
Dego herreria carbajal VS Col. Ruiz cortinez Flores magon 16:30 
Super 5 de mayo VS Plan de Ayala dd Vicente capellini 18:30 
Combustión interna VS Bimbo radiorama Lic. Sergio perez 16:30 
Reinosa Petromex VS Cazones trebol Petromex 18:30 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
“HELIODODRO ALEJANDRO HERNANDEZ ARROYO“ 

Snte roma VS Sfo amigos de panchito palma sola Delio sanchez 16:30 
Asa mac  VS Abogadosrrv cazones Chote 16:30 
Galaxi roma VS Millonarios ipc Alemán 52 16:30 
12 de octubre plan de Ayala VS Morelos El vado 16:30 
Amigos s.l.q.c. VS Centinelas del 7º o.t.p. 16:30 
Ruiz pozo 8 VS Atletico Chapultepec Alemán de Coatzintla 18:30 
DESCANSA Agustin melgar 

CATEGORIA MASTER 
“LIC. ALFREDO SOSA OROZCO“ 

Col. Halliburton secc. 47 VS Cava de james Marcelo guzman 16:30 
Colonia miguel hidalgo VS San diego Petromex Lopez gasca 16:30 
Palma sola centro VS El texano amigos de r.h.c. Ignacio de la llave 16:30 
Legendarios del 7º VS Granjas herreria js10 Contreras 16:30 
Ex alumnos esbo 8 VS Deportivo los naranjos Gaspar muñoz 47 16:30 
Torpedos anahuac VS Guerreros azules las vegas Fracc. Kehoe 16:30 
Águilas del conalep VS Colonia Petromex Benavides 16:30 
Atletico Tepeyac VS Col. 5 de mayo 3 amigos 16:30 
Col. Ruiz cortinez VS Abogados Alemán Coatzintla 16:30 
DESCANSA Amigos de la vitola 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
“DARIO RAMIREZ SIERRA” 

Abogados morelos VS Tecos quirasco Sahop 16:30 
Caciques vitega VS Pozo 90 18 de marzo 16:30 
Argentinos jr VS Champions amigos de beto Isacc bauza 16:30 
Bondojo la carterita VS Empleados municipales Sauces 16:30 
Tecos de la lazaro cardenas VS Novatos de la revolución La florida 16:30 
Gaviotas VS Amigos de Coatzintla Gaviotas 16:30 
Super 5 de mayo VS Opg totoplan Vicente capellini 16:30 
Zacate colorado VS Abogados punto plaza  Zacate colorado 16:30 
DESCANSA Rev tamps 

CATEGORIA MASTER ORO 
“DR. IGNACIO ESPINOZA SOLIS” 

Real doctores laredo VS Choapas Villa de las flores 16:30 
Amigos de la 27 h. guerrero VS Perforación Juan chino 16:30 
Real Papantla VS 27 sept. Amigos dr. Marquez El fénix 16:30 
Clinic allems Tepeyac VS Gaviotas star Marroquin 16:30 
Amigos de lito VS Cobsa amigos de dario Manantial 16:30 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
“GIL HERNANDEZ SALAZAR” 

Solo Petromex VS Petromex migos de layo Petromex 16:30 
Tajin mac VS Atletico imss SUSPENDIDO 16:30 
Tommy Chapultepec VS Ferquimar Jardines de coatzintla 16:30 
Soldadura  VS Tecos marconi Antonio de la torre 16:30 
Real bondojo VS Col. Ruiz cortinez diamante volcan 16:30 
La uno puebla VS Técnicos y profesionistas La uno 16:30 
Plan de Ayala VS Joyeria juliet Plan de ayala 16:30 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE PLUS 
“RAFAEL ESCUDERO GONZALEZ” 

Combinado imss VS Montero Chapultepec Enrique sanchez 16:30 
Quiñones VS Galácticos plateados Lorenzo azua 16:30 
DESCANSA Universitarios 

Roberto Salas para poner 
tablas el marcador.

Tras mantenerse el empate 
en los números, el título de 
campeón tuvo que definirse 
desde los tiros penales, 
donde los Amigos de Paquito 
fueron más certeros para 
obtener el marcador de 4-3, 
la premiación de este torneo 
sería llevada a cabo por parte 
de Arturo Romero presidente 
de este torneo municipal 

quien estuvo acompañado 
por Héctor Vences, realizando 

la entrega del trofeo de 
subcampeón a los Amigos 

de Darío, al igual que a los 
nuevos campeones Amigos 

de Paquito López Mateos y al 
campeón de goleo individual.

en su mayoría concretaría 
sobre el campo deportivo del 
andador de la colonia Ignacio 
de la Llave.

Giovanni Mar se 

despacharía en el terreno de 
juego con tres anotaciones, 
mientras que con dos goles 
aparecieron los jugadores 
Didier Cruz y Alberto Báez, 

mientras que por el conjunto 
de Saori FC, descontaría en 
este compromiso el jugador 
Alexander para el 7-1 final en 
este partido.

duelo sostenido en el campo 
deportivo Eucario “Molcas” 
Juárez.

El Atlético Laz Car buscó 
proponer sobre la cancha tras 
salir al terreno de juego como 
local ante su gente, pero sin 
duda alguna el conjunto 
apoyado por el Ingeniero 
Alejandro Hidalgo, fue 
superior en cada línea, siendo 
más contundente al estar 

frente a la portería rival.
Gilberto “Pato” Patiño 

tuvo una buena tarde 
con el conjunto de Cyasa 
y se despachó con tres 
anotaciones, cerrando el 
marcador de este equipo 
el gol anotado por Enrique 
Delgado, mientras que, por 
los locales, el Atlético Laz 
Car anotarían Luis Valencia 
y Félix Olivares.



A 30 años del asesinato de Selena Quintanilla

Mau Nieto revela que tiene cáncer

Niegan libertad a 
Yolanda Saldívar 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Mau Nieto, famoso 
comediante e integrante 
del programa 'Me Caigo 

de Risa' dio a conocer que fue 
diagnosticado con cáncer. A través 
de un video compartido en su cuenta 
de Instagram, Nieto reveló que su 
esposa, que es doctora, fue quien se 
lo detectó.

El comediante explicó a través 
del video que se ha vuelto tendencia 
en redes sociales la forma en la que 
se percató que algo no andaba bien y 
cómo fue que su esposa, se dio cuenta 
de lo que tenía.

El comediante y estandupero, 
reveló en el video que comenzó a 
preocuparse cuando se dio cuenta 
que tenía un granito en el pecho, uno 
pequeño pero que al rascarse le llegó 
a sangrar. Conforme pasó el tiempo 
explicó que parecía una quemada de 
cigarro, por lo que generó alerta.

"Mi esposa es dermatóloga y me 
diagnosticó cáncer en la piel. Nada 
grave. Un día me salió un granito 
en el pecho, algo pequeño, me lo 
rascaba, una vez me sangró. Después 
se empezó a poner raro, parecía una 
quemada de cigarro", explicó.

Mau Nieto relató que al ver cómo 
se había transformado el granito 
que le salió en el pecho, su esposa le 
mencionó que no era algo normal 
aunque le reveló que no se trataba 
de un cáncer grave, pues explicó que 
ya se lo quitaron con una pequeña 
intervención quirúrgica.

"Me dijo ‘eso no es normal, ya 
cambió de color, ya cambió de 
forma’. Así que lo checamos y me 
dijo que era un cáncer de piel de 
los más comunes, nada grave… Con 
ayuda de Carlita me lo quitaron y lo 
mandaron a patología", compartió.

El integrante de 'Me Caigo 
de Risa' explicó que en unos días 
tiene que ir al médico para que le 
puedan dar los resultados, mientras 
indicó que tendrá que cuidarse 
con protección solar e invitó a 
sus seguidores a cuidarse usando 
también bloqueador.

“En 15 días tengo que ir para 
que me den los resultados, mientras 
tengo que estarlo protegiendo para 
que cierre bien, me dirán qué tan 
profundo estaba… No estaba tan al 
fondo, en teoría eso es bueno porque 
quiere decir que no se expandió y no 
se fue a otras zonas. Exhorto a toda la 
gente que utilicen protector solar y 
vayan con su médico”, mencionó.

www.noreste.net Espectáculos1 Viernes 28.03.2025 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La Junta de Indultos y 
Libertad Condicional 
de Texas ha denegado 

la solicitud de libertad 
condicional de Yolanda 
Saldívar, la mujer condenada 
por el asesinato de Selena 
Quintanilla en 1995. 

Este 27 de marzo de 
2025, fecha en que Saldívar, 
de 64 años, era elegible tras 
casi 30 años en prisión, las 
autoridades decidieron 
mantenerla en la Unidad 
Patrick L. O’Daniel en 
Gatesville. 

La resolución, comunicada 
tras meses de revisión, se basó 
en factores como la falta de 
remordimiento evidente 
y la fuerte oposición de los 
seguidores de Selena, quienes 
enviaron numerosas cartas de 
protesta. 

Fue a través de un 
comunicado que la junta de 
Texas de Indultos y Libertad 
Condicional, que liberó la 
información:

Declaración de la Junta 
de Indultos y Libertad 

Condicional de Texas sobre 
la revisión/decisión de la 
libertad condicional de 
Yolanda Saldívar

En 1995, Yolanda Saldívar 
fue declarada culpable de 
homicidio con arma letal y 
sentenciada a cadena perpetua 
en la División Institucional 
del Departamento de Justicia 
Penal de Texas. Debía 
cumplir 30 años de prisión 
antes de poder optar a la 
libertad condicional. Su fecha 
límite para obtenerla es el 
30 de marzo de 2025, lo que 
significa que no podría ser 
liberada antes de esa fecha.

Como en cualquier otra 
revisión inicial de una persona 
para su libertad condicional, 
aproximadamente seis meses 
antes de que cumpliera 
los requisitos, se sometió 
al proceso de revisión. Un 
oficial de libertad condicional 
institucional preparó su 
expediente para presentarlo al 
panel de libertad condicional 
responsable de tomar la 
decisión discrecional. Ese 
expediente confidencial 
contiene abundante 
información, incluyendo, 

entre otros: documentos 
judiciales, informes de 
delitos, información sobre 
apoyo/protesta, antecedentes 
penales, adaptación 
institucional e información/
declaraciones proporcionadas 
por la persona. 
Posteriormente, el expediente 
se envió a un panel de libertad 
condicional compuesto por 
tres personas. Se requería 
una mayoría simple para 
conceder o denegar la libertad 
condicional.

Después de una 
consideración exhaustiva 
de toda la información 
disponible, que incluyó 
todas las entrevistas 
confidenciales realizadas, el 
panel de libertad condicional 
determinó denegar la 
libertad condicional a 
Yolanda Saldívar y fijar su 
próxima revisión de libertad 
condicional para marzo de 
2030. La razón proporcionada 
por el panel para la denegación 
fue la Naturaleza del Delito: El 
expediente indica que el delito 
instantáneo tiene elementos 
de brutalidad, violencia, 
comportamiento agresivo 

o selección consciente de la 
vulnerabilidad de la víctima 
que indican un desprecio 
consciente por las vidas, la 
seguridad o la propiedad 
de otros, de modo que el 
delincuente representa una 
amenaza continua para la 
seguridad pública.

En el documental "Selena 
& Yolanda: The Secrets 
Between Them" (Oxygen, 
2024), Saldívar sostiene que 
no mató intencionalmente 
a Selena, alegando que el 
disparo fue un accidente, lo 
que ha reavivado el debate 
sobre su culpabilidad.

Su historia con Selena
Yolanda Saldívar entró en 

la vida de Selena Quintanilla 
como una admiradora 
apasionada que logró ganarse 
la confianza de la familia de la 
cantante. En 1991, convenció 
a Abraham Quintanilla de 
fundar un club de fans en 
San Antonio, asumiendo 
su presidencia y, más tarde, 
la gestión de las boutiques 
Selena Etc. 

Durante años, mantuvo 
una relación cercana 
con Selena, quien llegó a 

considerarla una figura de 
confianza, incluso llamándola 
“mamá” en ocasiones, según 
Saldívar. 

Sin embargo, esta 
dinámica cambió 
drásticamente en 1995, 
cuando se descubrió que 
había desviado dinero de las 
organizaciones de Selena. 

En el documental "Selena 
& Yolanda: The Secrets 
Between Them", Saldívar 
asegura que su relación con 
Selena era más profunda de lo 
que se conoce públicamente, 
afirmando que ayudó a 
encubrir una supuesta 
aventura de la cantante con 
un cirujano plástico, una 
declaración que no ha sido 
corroborada y que ella usa para 
justificar sus acciones antes 
del crimen. La confrontación 
por estos hechos culminó en 
el asesinato.

El día que la encarcelaron
Yolanda Saldívar fue 

encarcelada tras ser hallada 
culpable de asesinato en 
primer grado el 23 de octubre 
de 1995. El delito ocurrió el 
31 de marzo de ese año en 
un motel de Corpus Christi, 

Texas, donde disparó a Selena 
Quintanilla, de 23 años, 
causándole la muerte por 
pérdida de sangre. 

El juicio reveló que 
Saldívar, enfrentada a 
acusaciones de malversación 
de fondos del club de fans y 
las boutiques de Selena, actuó 
con premeditación al adquirir 
un revólver días antes y atraer 
a la cantante al lugar bajo 
pretextos falsos. 

Aunque ella insistió 
en que fue un accidente, 
las pruebas y testimonios, 
incluyendo el de testigos que 
la vieron perseguir a Selena 
tras el disparo, llevaron a una 
condena de cadena perpetua 
con posibilidad de libertad 
condicional después de 30 
años. 

En el documental "Selena 
& Yolanda: The Secrets 
Between Them", Saldívar 
reitera su inocencia, diciendo: 
"No sabía que el arma se 
había disparado ni que la 
había herido", y alega que su 
intención era suicidarse, no 
matar, una postura que no ha 
convencido a las autoridades 
ni al público.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La Junta de Indultos 
y Libertad 
Condicional de 

Texas ha denegado la 
solicitud de libertad 
condicional de Yolanda 
Saldívar, la mujer 
condenada por el 
asesinato de Selena 
Quintanilla en 1995. 

Este 27 de marzo 
de 2025, fecha en que 
Saldívar, de 64 años, 
era elegible tras casi 
30 años en prisión, las 
autoridades decidieron 
mantenerla en la Unidad 
Patrick L. O’Daniel en 
Gatesville. 

La resolución, 
comunicada tras meses 
de revisión, se basó en 
factores como la falta de 
remordimiento evidente 
y la fuerte oposición 



 
 
 
 
 

Raphael reaparece en público a 
tres meses de ser hospitalizado 

Ángel del Villar, 
culpable de hacer 

negocios con el narco
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AGENCIAS  
Ciudad de México  

Ángel del Villar, 
empresario de la 
música regional 

mexicana y dueño de la 
disquera Del Records, fue 
hallado culpable en una 
corte de Estados Unidos 
por violar la Ley Kingpin, 
y permanece en libertad 
condicional tras pagar 
una fianza de 100 mil 
dólares.

La ley prohíbe a 
personas y empresas 
e s t a d u n i d e n s e s 
hacer negocios con 
n a r c o t r a f i c a n t e s 
conocidos y sus asociados, 
motivo por el que Del 
Villar enfrenta una pena 
máxima de 30 años en 
una cárcel.

Ángel del Villar 
desmintió las 
declaraciones del abogado 
de Gerardo Ortiz.

El caso contra Ángel 
del Villar

Según lo presentado 
en el juicio, en 2018 Del 
Villar negoció con Jesús 
Pérez Alvear, promotor 
musical que controlaba 
Gallistica Diamante, 
también conocida como 
Ticket Premier, y quien 
promocionó conciertos 
para Del Entertainment 
—propiedad de Del 
Villar— en México hasta 
marzo de 2019.

El 6 de abril de 2018 el 
Departamento del Tesoro 
de Estados Unidos incluyó 
a Pérez y a su empresa 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

En un vídeo emitido 
durante la actuación 
del mexicano Carlos 

Rivera en Madrid este 
miércoles, dentro de 
su gira por dos décadas 
de carrera, el cantante 
español Raphael ofreció 
su primera reaparición 
pública tras el mediático 
ingreso hospitalario al que 
fue sometido en diciembre 
por un linfoma cerebral 
primario.

"Quiero felicitarte 
desde Madrid, España, 
con todo mi corazón; que 
seas un hombre feliz, que 
sigas con tu carrera tan 
fantástica y que hagas 
otros 20 años, otros 40 u 
otros 60, los que quieras", 
le dijo el cantante español 
al mexicano, en una 
intervención grabada que 
se emitió en las pantallas 
del evento.

Recogida por 
numerosos asistentes 
y republicada en redes 
sociales, puede verse a 
un Raphael sonriente y 
ataviado con una alegre 
camisa estampada, en 
línea con los mensajes que 
su oficina ha manifestado a 
EFE en las últimas semanas 
sobre su ánimo y sus deseos 
de volver a estar activo.

¿Qué pasó con Raphael?

El ingreso hospitalario 
de Raphael se produjo el 
pasado 18 de diciembre, 
después de que se sintiera 
indispuesto –presentaba 
dificultades en el habla– 
en la grabación de un 
programa televisivo.

Descartado el ictus 
tras los primeros análisis, 
el artista español estuvo 
ingresado durante diez 
días en dos centros 
hospitalarios diferentes 
en los que se le detectó  
un linfoma cerebral 
primario con dos nódulos 
cerebrales en el hemisferio 
izquierdo que "justifican 
los síntomas neurológicos" 
que presentó.

Tras su alta, ya se 
informó que Raphael, de 
81 años, había empezado 
a recibir tratamiento 
específico para esta 
patología y que continuaría 
haciéndolo a partir 
de entonces de forma 
ambulatoria.

Por esta causa, se 
notificó la cancelación de 
los conciertos que tenía 
programados para los 
primeros meses de 2025 en 
Estados Unidos, República 
Dominicana, Costa Rica, 
Puerto Rico y México, 
como sucedió con los dos 
conciertos especiales que 
debería haber celebrado en 
Madrid los pasados 20 y 21 
de diciembre.

como "narcotraficantes 
especialmente designados" 
bajo la Ley Kingpin, tras 
concluir que facilitó el 
lavado de dinero para el 
Cártel de Jalisco Nueva 
Generación (CJNG) y Los 
Cuinis.

Del Villar fue detenido 
en junio de 2022 junto a Luca 
Scalisi, director financiero 
de Del Entertainment. 
La denuncia inicial alega 
que en abril de 2018 un 
músico patrocinado por 
Del Records actuó en un 
concierto que organizó 
Pérez. Dicho artista fue 
Gerardo Ortiz.

La tarjeta de crédito de 
Del Villar se usó para pagar 
un avión privado que llevó al 
músico desde el aeropuerto 
de Van Nuys (California) 
a la presentación en 
Aguascalientes, según los 
documentos judiciales.

En cuatro ocasiones más, 
en 2018 y 2019, el mismo 
músico se presentó en 
otros conciertos en México, 
específicamente en Baja 
California, Guanajuato y 
Chiapas, todos promovidos 
por Pérez.

¿Qué pasó en el juicio 
contra Ángel del Villar?

La Fiscalía dijo que 
Ángel del Villar organizó en 
varias ocasiones conciertos 
con Jesús Pérez Alvear, 
un productor musical que 
durante el 2023 formalizó 
un acuerdo de culpabilidad 
por conspiración para 
realizar transacciones con 
propiedades usadas para el 
narcotráfico.

La Fiscalía General de 
California informó que 
luego del juicio que se  
llevó a cabo desde hace 
nueve días, el jurado 
acordó declarar culpable al  
CEO de la disquera Del 
Records. Las autoridades 
lo acusaron de 10 cargos 
de violación de la Ley 
de Designación de 
Cabecillas Extranjeros del 
Narcotráfico, o Ley Kingpin.

La familia y trabajadores 
de Ángel del Villar 
estuvieron presentes 
afuera de la sala donde se 
encontraba Del Villar, donde 
lo abrazaron y lloraron.

“Si yo no me miro 
agüitado, no se agüite”, habría 
consolado Del Villar a su 
hijo, quien estaba llorando. 
“Esperé cinco años para esto, 
yo estoy tranquilo”, les dijo a 
los presentes.

Gerardo Ortiz testificó 
en el juicio contra Ángel del 
Villar

El cantante de corridos 
Gerardo Ortiz se declaró 
culpable de conspiración 
por violar una ley federal 
de Estados Unidos el pasado 
19 de marzo, al realizar 
negocios y dar conciertos 
con un promotor en México 
vinculado con carteles del 
narcotráfico mexicanos, 
informó Rolling Stone.

La información fue 
revelada por la Fiscalía de 
EU en el inicio del juicio 
contra Ángel Del Villar, 
director ejecutivo de Del 
Records, acusado de violar 
la Ley de Designación de 
Cabecillas Extranjeras 

del Narcotráfico, mejor 
conocida como Ley Kingpin.

Ortiz fue el primero 
y principal artista que 
representó el sello 
discográfico, considerado 
uno de los más importantes 
de la música mexicana con 
sede en Estados Unidos.

El fiscal federal adjunto 
Alexander Schwab dijo 
en el inicio del juicio 
que el cantante se había 
declarado culpable de un 
cargo de "conspiración 
para realizar transacciones 
con un narcotraficante 
especialmente designado", 

y que testificaría en contra 
de Del Villar, según la 
información citada por la 
revista.

Schwab explicó que 
agentes del FBI contactaron 
a Ortiz en 2018 para 
informarle que el promotor 
mexicano Jesús 'Chucho' 
Pérez Alvea había sido 
designado formalmente 
como narcotraficante bajo la 

Ley de Capos Extranjeros 
de Narcóticos y que ahora 
estaba sujeto a sanciones 
estadounidenses.

La Fiscalía afirmó 
que Ortiz, nominado 
al Grammy, consideró 
no actuar para Pérez, 
pero que Del Villar lo 
convenció de seguir 
presentándose y el 
cantante realizó 19 
conciertos más para el 
promotor sancionado 
por supuestamente lavar 
dinero para el Cártel 
Jalisco Nueva Generación 
(CJNG).



 
En las oficinas de la CTM 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz

La Fiscalía General del 
Estado confirmó la 
detención de 13 personas 

acusadas del delito de despojo, 
cometido en agravio de un 
propietario de un rancho 
en la localidad de La Palma, 
municipio de Álamo.

Elementos de la Policía 
Ministerial, en coordinación 
con la Secretaría de la Defensa 
Nacional, la Secretaría de 
Marina y la Secretaría de 
Seguridad Pública Estatal, 
ejecutaron órdenes de 
aprehensión contra Alejandro 
“N”, Teodoro “N”, Gabriel “N”, 
Iris “N”, Blanca “N”, Bernardo 
“N”, Juan Pablo “N”, Pedro 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Elementos de los tres 
niveles de gobierno, 
incluyendo la SEDENA 

y la MARINA, realizaron un 
cateo en un domicilio de la 
calle Altamira, en el cruce 
con el boulevard Lázaro 
Cárdenas, en la Colonia 
Palma Sola.

El operativo, llevado a 
cabo con total hermetismo, 
sorprendió a los vecinos, 
quienes presenciaron cómo 
los agentes rompían puertas e 
ingresaban a las habitaciones 
del inmueble. La casa 
intervenida se encuentra 
junto a una conocida 
cerrajería, lo que despertó 
aún más la curiosidad de los 
testigos.

Hasta el momento, las 
autoridades no han brindado 
información oficial sobre los 

Detienen a 13 personas por 
presunto despojo en Álamo

Catean domicilio en la colonia Palma Sola en Poza Rica 

REDACCIÓN NORESTE   
Acayucan, Veracruz                   

Un atentado armado 
dejó herido al 
e m p r e s a r i o 

constructor y materialista 
Carlos Alberto Morales 
Domínguez, conocido 
como “El Diablo”, cuando se 
encontraba en las oficinas 
de la Confederación de 
Trabajadores de México 
(CTM) en Acayucan.

El ataque ocurrió la 
tarde del jueves 27 de 
marzo en el inmueble 
ubicado a un costado 
de la carretera federal 
180 Costera del Golfo, 
entre las calles Porfirio 
Díaz e Independencia, 
en la colonia José María  
Morelos.

Según testigos, un 
sujeto a bordo de una 
motocicleta llegó hasta 
el lugar, descendió de la 
unidad y disparó contra 
el empresario de 52 años, 
quien se encontraba en la 
sala de espera.

Tras la agresión, 
trabajadores del 
sector transportista y 
operadores de volteo que 
se encontraban en la zona 
auxiliaron de inmediato 
a Morales Domínguez, 
quien fue trasladado a 
una clínica para recibir 
atención médica. Reportes 
preliminares indican 
que sufrió una herida 
superficial en el brazo 

Atacan a balazos 
a empresario en 

Acayucan

izquierdo, sin que su vida corra 
peligro. Las autoridades han 
señalado que el ataque parece 
haber sido directo contra 
el empresario. En el sitio se 
desplegó un operativo con 
fuerzas de seguridad de los 
tres niveles de gobierno; sin 
embargo, hasta el momento no 
se reportan detenidos.

La Fiscalía General 
del Estado (FGE) ya 
inició las investigaciones 
correspondientes para 
esclarecer los hechos y 
determinar el móvil del 
atentado.

“N”, Sixta “N”, César “N”, 
Juan Carlos “N”, Bonifacio 
“N” y otro individuo también 
identificado como Juan Carlos 
“N”.

De acuerdo con la 
investigación, en noviembre 
de 2019, los ahora detenidos 
habrían ingresado de 
manera violenta a un rancho, 
adjudicándose el terreno sin 
la autorización de su legítimo 
dueño, identificado con las 
iniciales M.L.R.U.

Las autoridades señalaron 
que, respetando el debido 
proceso y sus derechos 
humanos, los detenidos fueron 
puestos a disposición del juez 
de control para determinar su 
situación jurídica dentro del 
proceso penal 286/2022.

motivos del cateo ni sobre 
posibles detenidos, lo que ha 

generado especulaciones en 
la zona.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Un macabro hallazgo 
sorprendió a 
campesinos del 

municipio de Emiliano 
Zapata la mañana de este 
jueves 27 de marzo, cuando, 
al realizar sus labores diarias 
en un terreno alejado de la 
zona urbana, detectaron un 
fuerte olor proveniente de 
un paraje cercano a La Balsa 
y Ciudad Primavera.

Al acercarse al sitio, 
descubrieron el cuerpo de 
un hombre en avanzado 
estado de descomposición, 
por lo que de inmediato 
dieron aviso a las autoridades 
a través de los números de 
emergencia. Elementos 
de seguridad y personal 
de la Fiscalía General del 
Estado (FGE) de Veracruz 
arribaron al lugar para 

REDACCIÓN NORESTE  
Nautla, Veracruz  

Un comerciante 
fue víctima de un 
ataque con arma 

de fuego en la comunidad 
de "La Isla Chapa Chapa", 
perteneciente al municipio 
de Nautla, Veracruz. El 
incidente ocurrió alrededor 
de las 21:00 horas del pasado 
miércoles 26 de marzo.

Según testigos, la 
víctima se encontraba 
afuera de su domicilio 
cuando sujetos armados y 
desconocidos llegaron al 
lugar y le dispararon en la 
cabeza sin mediar palabra 
alguna. Posteriormente, 
los agresores huyeron con 
rumbo desconocido.

Debido a la gravedad de 
las lesiones, los familiares 
de la víctima decidieron 
trasladarlo a bordo de una 

REDACCIÓN NORESTE  
Maltrata, Veracruz

Un operativo conjunto 
entre fuerzas 
federales y estatales 

resultó en la detención 
de cuatro personas y el 
aseguramiento de diversos 
objetos en un domicilio de 
la calle Mariano Matamoros, 
en este municipio.

De acuerdo con la 
Fiscalía General del Estado, 
en la acción participaron 
Fiscales, Peritos y Policías 
Ministeriales de la Fiscalía 
Regional Córdoba, en 
coordinación con elementos 
de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA), 
Secretaría de Marina 
(SEMAR), Guardia Nacional 

Hallan cuerpo en estado 
de descomposición en 

Emiliano Zapata

Balean a comerciante en Nautla

Cateo en Maltrata: Cuatro 
detenidos y objetos asegurados 

en operativo conjunto

Viernes 28.03.2025

iniciar las investigaciones 
y determinar las posibles 
causas del deceso.

Debido a las condiciones 
en las que fue encontrado el 
cuerpo, no se pudo establecer 
de inmediato si presentaba 
signos de violencia, por lo 
que fue trasladado al Servicio 
Médico Forense (Semefo) en 
Xalapa, donde permanecerá 
en resguardo hasta que algún 
familiar pueda identificarlo 
y reclamarlo.

Las autoridades no 
descartan ninguna línea 
de investigación y han 
solicitado la colaboración 
de la ciudadanía para 
obtener información 
que ayude a esclarecer lo 
sucedido. Mientras tanto, 
continúan las diligencias 
para determinar si se trata 
de un hecho delictivo o si la 
muerte del hombre obedece 
a otras circunstancias.

camioneta hacia un centro 
hospitalario en Martínez 
de la Torre para recibir 
atención médica. En el 
trayecto, fueron alcanzados 
por paramédicos de la Cruz 
Roja, quienes brindaron 
los primeros auxilios y 
continuaron con el traslado.

El estado de salud de la 
víctima es reportado como 
delicado. Las autoridades 
correspondientes han 
iniciado las investigaciones 
correspondientes para dar 
con los responsables de este 
nuevo hecho violento en la 
región norveracruzana.

La comunidad de Nautla 
se encuentra conmocionada 
por este incidente, que se 
suma a la creciente ola de 
violencia en la región. Las 
autoridades están trabajando 
para esclarecer los hechos y 
llevar a los responsables ante 
la justicia.

y la Secretaría de Seguridad 
Pública Estatal.

Durante la intervención, 
fueron detenidos en 
flagrancia Humberto “N”, 
Próspero “N”, Christian 
“N” y Juan Manuel “N”. 
Asimismo, se decomisaron 
diversas sustancias con 
características similares a 
la marihuana y al cristal, 
una motocicleta, un radio, 
teléfonos celulares, bolsas 
tipo ziploc, una laptop, 
libretas con anotaciones, 
una pipa de cristal, una mira 
telescópica para arma de 
fuego, cartuchos balísticos, 
un cargador con la leyenda 
“SEDENA” y una tabla de 
castigo.

Las autoridades señalaron 
que los detenidos fueron 

puestos a disposición del 
fiscal correspondiente en la 

Fiscalía Regional Córdoba, 
donde se definirá su situación 

jurídica. El operativo se 
llevó a cabo respetando 

sus derechos humanos y el 
debido proceso.
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REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz 

Un operativo de cateo 
llevado a cabo en 
la colonia Unión 

Antorchista de esta ciudad 
resultó en la detención de un 
hombre y el aseguramiento 
de diversos objetos, entre 
ellos vehículos y autopartes.

La Fiscalía General del 
Estado informó que la acción 
fue realizada por elementos 
de la Fiscalía Regional 
Xalapa, en coordinación con 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional y la Secretaría de 
Seguridad Pública Estatal, 
tras la autorización de un juez.

Durante la intervención, 
fue detenido en flagrancia 
Diego “N” y se aseguraron 
motocicletas, un automóvil, 
cascos, placas con Número 
de Identificación Vehicular 
(NIV), documentos, teléfonos 
celulares, llaves y autopartes 
para motocicleta. También 
se encontró hierba verde seca 

REDACCIÓN NORESTE  
Acayucan, Veracruz 

Elementos de la Policía 
Ministerial del Estado 
detuvieron a Brandon 

“N”, un joven de 25 años 
originario de Oluta, por su 
presunta responsabilidad en 
una serie de robos a oficinas 
y comercios, incluyendo las 
notarías 4 y 6 de Acayucan.

De acuerdo con las 
investigaciones de la 
Fiscalía General del Estado 
(FGE), el detenido habría 
participado en diversos 
atracos a establecimientos 
comerciales y oficinas de 
empresarios, entre ellas la 
notaría de los licenciados 
Víctor Manuel Pavón Ríos 
y José Carlos Cañas Acar, 
ubicada en la calle Melchor 
Ocampo, esquina con 
Francisco I. Madero, en el 
barrio Tamarindo.

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz 

Un conocido 
empresario citricultor 
y su acompañante 

fueron víctimas de un 
violento asalto cuando se 
dirigían al municipio de 
Espinal para realizar la 
compra de limón. 

El atraco ocurrió en la 
carretera el Chote-Espinal, 
específicamente a la entrada 
de la localidad Paso de 
Valencia, cuando ambos 
viajaban a bordo de una 
camioneta Nissan Frontier, 
de color gris y con placas de 
circulación XT-8766-A del 
estado de Veracruz.

De acuerdo con los 
reportes, los delincuentes, que 
viajaban en otra camioneta, 
portaban pasamontañas y 
armas largas, los asaltantes 
dispararon a una de las llantas 
delanteras del vehículo de 
las víctimas, obligándolos a 
detener la marcha. 

Fue en ese momento 
cuando los sujetos despojaron 
a los ocupantes de una 
considerable suma de dinero, 
para luego escapar con rumbo 

Viernes 28.03.2025

Violento asalto a 
compradores de limón

Detienen a joven de Oluta por 
robo a notarías en Acayucan

Detienen a un hombre y aseguran 
vehículos y objetos en cateo en Xalapa

desconocido.
Las autoridades 

informaron que el citricultor 
provenía de Martínez de 
la Torre y se dirigían al 
municipio de Espinal, donde 
el empresario se dedica a la 
compra y venta de limón, sin 
embargo, no lograron llegar a 
su destino debido al asalto. 

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas durante el asalto, 
aunque las víctimas fueron 
atendidas por el susto que les 
causó el incidente.

Minutos después del 
atraco, la camioneta en 
la que se desplazaban los 
delincuentes fue localizada 
y asegurada por elementos 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado. 

Un operativo de búsqueda 
fue desplegado, con la 
participación de la Policía 
Municipal de Papantla y la 
Guardia Nacional, quienes 
realizaron labores de 
patrullaje en la zona para dar 
con los responsables, la  zona 
del asalto fue resguardada 
por las fuerzas de seguridad 
mientras continuaban con la 
investigación.

Los reportes indican 
que en diciembre de 2024, 
Brandon “N” habría sustraído 
documentos, objetos de valor 
y una suma considerable 
de dinero en efectivo de la 
notaría.

Este jueves 27 de marzo, 
elementos de la Policía 
Ministerial, con apoyo de 
la Guardia Nacional y la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional, ejecutaron la orden 
de aprehensión en su contra. 
Cabe destacar que el acusado 
ya se encontraba preso en 
el penal de Acayucan por 
delitos contra la seguridad 
de las instituciones y ahora 
enfrentará el proceso penal 
01/2025 por el delito de robo 
agravado.

Las autoridades continúan 
con las investigaciones para 
determinar si el detenido 
está vinculado con otros 
robos en la región.

con características similares 
a la marihuana.

El detenido fue puesto 
a disposición del fiscal 

correspondiente, quien 
determinará su situación 
legal en las próximas horas. 
Las autoridades continúan 

con las investigaciones 
para esclarecer los hechos 
y determinar si hay más 
implicados.
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REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz  

Una menor de siete 
años, identificada 
como Alondra 

Y.J.M., perdió la vida la 
noche del jueves luego 
de presuntamente haber 
sido víctima de una 
golpiza en su domicilio, 
ubicado en la localidad 
de San Matías Los 
Mangos.

Según los primeros 
reportes, la niña fue 
trasladada de emergencia 
al Hospital Regional 
de Córdoba a bordo de 
un taxi, pero al llegar, 
el personal médico 
confirmó que ya no 
presentaba signos vitales.

Ante la gravedad 
del caso, elementos de 
la Policía Ministerial 
detuvieron a Rubén 
de Jesús “N”, padrastro 

de la menor y de oficio 
panadero, señalado como 
el presunto responsable 
de la agresión. Además, 
la madre de la niña, 
Asela “N”, fue arrestada 
bajo cargos de omisión 
de auxilio.

El cuerpo de la 
menor fue enviado 
al Servicio Médico 
Forense (SEMEFO) para 
realizar la necropsia 
c o r r e s p o n d i e n t e , 
mientras que la Fiscalía 
General del Estado 
abrió una carpeta 
de investigación 
para esclarecer los 
hechos y deslindar 
responsabilidades.

El caso ha causado 
gran indignación en 
la comunidad, donde 
ciudadanos y colectivos 
exigen justicia y un 
castigo ejemplar para los 
responsables.

REDACCIÓN NORESTE  
Álamo, Veracruz    

Eduardo “N” fue 
sentenciado a 25 
años de prisión tras 

ser declarado culpable del  
delito de homicidio doloso 
calificado en agravio de 
A.A.A.A., por hechos  
ocurridos en 2021 en 

Joven estudiante sufre 
fractura tras accidente 

en Cosamaloapan

Sentencian a 25 años de 
prisión a Eduardo “N” 

por homicidio en Álamo

Indignación en Córdoba por la muerte 
de una niña tras presunto maltrato

REDACCIÓN NORESTE  
Cosamaloapan, Veracruz     

Una joven estudiante 
resultó gravemente 
lesionada tras un 

choque entre su motocicleta 
y un automóvil en la 
intersección de las calles 
Lázaro Cárdenas y Jesús 
García, a la altura de la 
UMIDIF de Cosamaloapan.

El accidente ocurrió 
la tarde del miércoles 
alrededor de las 15:12 horas, 

movilizando a paramédicos 
del Sistema de Atención 
Médica de Urgencias 
de Veracruz (SAMUV), 
Çquienes brindaron 
atención a la víctima, 
identificada como Osmara 
Yeraldin Fernández Ochoa, 
de 16 años. Según el reporte 
de los socorristas, la joven 
sufrió una fractura cerrada 
de tibia y peroné en la 
pierna derecha, además de 
múltiples raspaduras en el 
cuerpo. También presentaba 

signos anormales en la piel y 
ventilación irregular, aunque 
su estado de conciencia y 
signos vitales se mantenían 
estables.

Testigos señalaron que 
la estudiante se dirigía a sus 
clases en el Telebachillerato 
a bordo de su motocicleta 
cuando impactó contra un 
automóvil Nissan color 
blanco.

Los paramédicos 
estabilizaron a la lesionada 
mediante inmovilización 

con collarín cervical y 
férula en la pierna antes 
de trasladarla al Hospital 
General de Zona #35 del 
Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) para su 
atención especializada.

El incidente fue atendido 
por la unidad U-159 del 
SAMUV, bajo la supervisión 
de Eva Leal Molina. Serán las 
autoridades de Tránsito del 
Estado quienes determinen 
las responsabilidades del 
percance.

el municipio de Álamo 
Temapache.

La Fiscalía General del 
Estado, a través de la Fiscalía 
Regional de Tuxpan, logró 
la condena en el juicio 
06/2023. Además de la pena 
privativa de libertad, el juez 
ordenó la suspensión de los 
derechos civiles y políticos del 
sentenciado.

Este fallo representa 
un avance en el acceso a la 
justicia para la víctima y 
sus familiares, reafirmando 
el compromiso de las 
autoridades con el combate a 
la impunidad.

Las autoridades 
reiteraron su compromiso de 
continuar con la aplicación 
de la justicia y exhortaron 

a la ciudadanía a denunciar 
cualquier hecho delictivo. 
Asimismo, enfatizaron que 
este tipo de resoluciones 
buscan generar un precedente 
en la lucha contra la 
violencia, garantizando 
que los responsables de 
crímenes graves enfrenten 
las consecuencias legales 
correspondientes.


